
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 05 de Febrero de 2013 

 
 

 1 

 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Deben gasolineras 160 mdp a finanzas 

De las 345 gasolineras que existen en la entidad, 200 tienen adeudos ante la Secretaria 
de Finanzas del Estado debido a que retuvieron un monto superior a los 160 millones de 
pesos por concepto de Impuestos, los cuales no han reportado a la dependencia entre  
2008 y el primer semestre de 2012. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Descuentos a la tercera edad, sin aplicar en metrobús 
Después de que iniciaran los cobros por el servicio del metrobús, las quejas por la 
desorganización no se hicieron esperar y es que personas de la tercera edad, acusaron 
que existe “un gran desorden” para que puedan obtener el descuento que se acordó para 
este transporte. (Heraldo) 

   

 

 

Profesionalizara SEP a directivos  
Como resultado de la visita al Foro Mundial de Educación, que se realizo en Londres 
Inglaterra, el titular de la Secretaria de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, 
adelanto que Puebla contara con el primer centro de formación de Directores y 
Supervisores en materia educativa, un espacio que actualmente no existe en ningún otro 
estado de la republica mexicana y que mejorará la calidad educativa. (Síntesis) 

  

 

 

Otorgan en EU galardón al rector Agüera 

El rector Enrique Agüera recibió del departamento para América Latina en la Graduate 
School of Political Management, de The George Washington University (GWU), un 
reconocimiento por su compromiso con la educación y por los logros obtenidos tras el 
convenio de colaboración entre ambas instituciones suscrito en 2009. (Intolerancia) 

  
 

 

Agonía familiar: dos poblanos muertos en la torre de Pemex 
La explosión en la torre de Pemex, cuya causa no ha sido determinada, alcanzó a Puebla 

pues dos de los 37 muertos son originarios de esta entidad. Sandro Colchado Rodríguez, 
de 38 años y originario de Huachinango, así como Alberto Daniel García Armas, de 59 
años y nativo de la capital, fueron las víctimas fatales de lo que se presume podría ser un 
atentado. (Cambio) 

  
 

 

Fue el gas 

Una acumulación de gas metano en los sótanos del edificio B2 del complejo 

administrativo de Petróleos Mexicanos provocó la explosión del pasado jueves, por la cual 
37 personas fallecieron y más de 100 resultaron heridas, informó la Procuraduría General 
de la República. (Milenio digital) 

  
 

 

Semarnat niega permiso a Autlán para mina en Tlatlauquitepec 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) rechazó el Informe 

Preventivo presentado por la Compañía Minera Autlán S.A. de C.V. sobre la petición para 
autorizar labores de exploración de yacimientos de metales en el municipio de 
Tlatlauquitepec. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

En casa abandonada registran empresa que amuebla al Congreso 
Un tablón viejo y carcomido sirve de puerta para la casa que aparece como domicilio 
fiscal de la empresa Mar de México Comercializadora, contratada para amueblar las 
nuevas oficinas del Congreso de Puebla, y que se ubica justo enfrente del Consorcio 
Constructor Magestic, que a su vez está encargado de la remodelación del nuevo 
inmueble del Poder Legislativo. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle coloca primera piedra de Centro de Salud en Xicotepec 
De gira de trabajo por el municipio de Xicotepec de Juárez, el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle colocó la primera piedra del Centro de Salud de Servicios Ampliados 
e inició la segunda etapa de las obras de mejoramiento de la imagen urbana de esta 
localidad, nombrada Pueblo Mágico a finales de 2012; donde señaló que los tiempos 

políticos no  frenaran el desarrollo de la entidad. (Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Habrá infracciones para quienes violen el reglamento vial del RUTA 
A partir de mañana, la Dirección de Tránsito Municipal aplicará sanciones contra quienes 
violen el reglamento  vial de la Red Urbana de Transporte Articulado RUTA, informó su 

titular, Carolina Zabalegui Velázquez. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Teléferico no puede decidirse en consulta: investigadores del INAH 
A través de un desplegado nacional, los investigadores del INAH condenaron la propuesta 

de que sea por medio de una consulta pública que se decida si se construye o no un 
teleférico en la zona de monumentos históricos de Puebla. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Hallan causas, no responsables 
La Procuraduría General de la República explicó que una acumulación de gas causó la 
explosión en el edificio B2 de Pemex, pero no señaló responsables (Reforma) 

  
 

 
PGR: gas en sótano causó el estallido 
La explosión del pasado jueves en el edificio B2 del Centro Administrativo de Petróleos 
Mexicanos fue causada por la acumulación, en los sótanos, de gas metano en contacto 
con una chispa o una fuente de calor, dio a conocer el procurador Jesús Murillo Karam. 
(El Universal) 

 
 

 

 
Fue el gas 
Una acumulación de gas metano en los sótanos del edificio B2 del complejo 
administrativo de Petróleos Mexicanos provocó la explosión del pasado jueves, por la cual 
37 personas fallecieron y más de 100 resultaron heridas, informó la Procuraduría General 
de la República. (Milenio digital)  

  
 

 

PGR: el estallido, por acumulación de gas en el sótano 

La causa del siniestro en el edificio B-2 de la Torre de Petróleos Mexicanos (Pemex) fue 
una acumulación de gas metano o natural en el sótano, informó anoche el titular de la 
Procuraduría General de la República (PGR), Jesús Murillo Karam, quien aclaró que aún 
no se puede determinar si el hacinamiento del fluido gaseoso fue provocado, si derivó de 
un acto de negligencia humana o si fue un hecho fortuito. (La Jornada) 

  

 

 

EPN creará Sistema Nacional de Fiscalización 
Los gobiernos locales deberán ser responsables de sus finanzas públicas y cumplir con los 
criterios de transparencia, contestó en su página de Internet el Presidente electo. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Gas acumulado provocó la explosión: PGR 
El siniestro en las instalaciones de la Pemex fue provocado por la acumulación de un gas 

en el sótano del edificio B2, del cual no se sabe el tipo ni la procedencia. (Crónica Digital) 
  
 

 

La explosión, por gas: PGR; tragedia en sede de Pemex 
La acumulación de gas “posiblemente de metano” en la zona de pilotes causó la explosión 
en el edificio B2 del complejo administrativo de Pemex, dijo la PGR al informar los 
resultados preliminares de las investigaciones de la tragedia que ha ocasionado hasta 

ahora 37 muerto. (Excélsior) 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Entrega el alcalde Rivera obras por más de 46 mdp 
En la zona sur de la Angelópolis el presidente municipal, proporciona pavimentación de nuevas vialidades en la 

colonia Guadalupe Hidalgo, colonia Nueva San Salvador, colonia 3 de Mayo, colonia Fuentes de San Aparicio, 
colonia Constitución Mexicana y colonia Minerales Guadalupe Sur, además de la rehabilitación de la plaza principal 

de San Miguel Canoa y la rehabilitación de parque en Mateo de Regil. El presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, inauguró 19 obras en diferentes puntos de la capital poblana con una inversión de 46 millones de pesos. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105612 
 

 
 

CAMBIO  

 Habitantes del sur destapan a Lalo para la gubernatura 
 La presidenta de la Asociación de Colonos de Guadalupe Hidalgo, Raquel García Leal, “destapó” a Eduardo Rivera 
Pérez como posible candidato a la gubernatura del estado de Puebla, durante la gira de trabajo que el alcalde 
realizó en el sur poniente de la ciudad. “Lalo no nos equivocamos, espero que en 4 años 8 meses estés aquí con 

nosotros como gobernador, tienes nuestro apoyo”, enfatizó mientras el edil recibía la ovación de los asistentes, en 

su mayoría mujeres. (Eloy Rodríguez Linares) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1925-habitantes-del-sur-destapan-a-lalo-
para-la-gubernatura 
 

 
 

MILENIO  

 Vecinos de la Guadalupe Hidalgo proponen a ERP para la gubernatura 
Vecinos de la colonia Guadalupe Hidalgo ubicada al sur de la Angelópolis promocionaron al alcalde Eduardo Rivera 
Pérez para la gubernatura del 2018. Durante una gira de trabajo que realizó el edil por esa zona de la capital 

poblana para inaugurar obras de pavimentación, los habitantes le dijeron que esperaban verlo próximamente 
como “gobernador”. Al llamado político que hizo la representante de los colonos, Raquel García, quien reconoció 
ser militante panista, se sumaron otros vecinos que con porras y aplausos agradecieron los trabajos de 

pavimentación en la zona. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca5092f3     
 

 
 

E-CONSULTA 

 Entrega Eduardo Rivera obras en la capital por más de 46 mdp 
Con una inversión de 15 millones 593 mil 240 pesos, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
entregó la pavimentación de nuevas vialidades al sur de la capital poblana en la colonia Guadalupe Hidalgo, 
beneficiando a más de 11 mil vecinos de la zona y poblanos que hacen uso de las calles, por lo que con estas 
acciones se da continuidad al Programa de Pavimentación que ha emprendido la actual administración municipal. 

(e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13328 
 

E-CONSULTA 

 Promueven vecinos a Eduardo Rivera para el 2018 
De cara a su informe de labores, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inició una gira de 

trabajo para entregar obras, lo cual fue aprovechado por los vecinos para promoverlo en busca de la gubernatura 
para 2018. En la colonia Guadalupe Hidalgo, durante la entrega de pavimentaciones por un monto de 15 millones 
593 mil pesos, la vecina Raquel García Leal le dijo al alcalde que esperaba verlo de regreso en cuatro años ocho 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105612
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1925-habitantes-del-sur-destapan-a-lalo-para-la-gubernatura
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1925-habitantes-del-sur-destapan-a-lalo-para-la-gubernatura
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca5092f3
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13328
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meses, como gobernador del estado. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/promueven-vecinos-a-eduardo- 
 

E-CONSULTA 

 Avala rector de la Udlap dos primeros años de gobierno de Rivera Pérez 

El rector de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), Luis Ernesto Derbez, avaló los dos primeros años del 
gobierno municipal encabezados por Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de la capital. Comentó que, pese 
a lo limitado de los recursos para los ayuntamientos, el edil capitalino presentará avances en su informe de 
labores programado para el próximo 11 de enero. En entrevista, el rector de la UDLAP se pronunció porque 
aumente al doble el presupuesto para el ayuntamiento de la ciudad de Puebla, con el objetivo de que se puedan 

desarrollar un mayor número de obras. (Jaime Zambrano) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13339 
 

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera entregó obras de pavimentación por 46 millones de pesos 
Con una inversión de 15 millones 593 mil 240 pesos, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
entregó la pavimentación de nuevas vialidades al sur de la capital poblana en la colonia Guadalupe Hidalgo, 
beneficiando a más de 11 mil vecinos de la zona y poblanos que hacen uso de las calles, por lo que con estas 
acciones se da continuidad al Programa de Pavimentación que ha emprendido la actual administración municipal, 
dirigido a mejorar las condiciones de vida de la población. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35917:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-
obras-de-pavimentaci%C3%B3n-en-la-colonia-guadalupe-hidalgo&Itemid=125 
 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera ha trabajado de la mano con todos: Giancarlo Guerrero 
El inspector auxiliar de Guadalupe Hidalgo, Giancarlo Guerrero Valencia, salió en defensa del alcalde, Eduardo 
Rivera Pérez, al negar que la administración incumpla con obras públicas. Tras la manifestación realizada el 
pasado 14 de enero del año en curso, en la que representantes de más de 20 inspectorías que conforman a la 
capital poblana exigieron a Rivera Pérez más y mejores servicios públicos para estas zonas, Guerrero Valencia, 

aseguró que el ayuntamiento ha trabajado de la mano con todos los inspectores. “Realmente, aquí no hay ningún 

preferido, la Comuna ha trabajado de la mano con todos. Hablo en el caso de mi inspectoría, he solicitado obras y 
poco a poco han apoyado”, refirió. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-ha-
trabajado-de-la-mano-con-todos:-Giancarlo-Guerrero&id=41239 
 

RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera entrega obras en distintas zonas de la capital 
Con una inversión de 46, 356,616.69 pesos, el ayuntamiento de Puebla, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, 
este lunes inauguró 19 obras en diferentes puntos de la capital poblana. Durante el acto, el secretario de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, explicó que éstas tienen una superficie total de 

pavimentación de 54,276 metros cuadrados, mientras que el número de beneficiarios es de más de 47,649. En 
gira de trabajo, realizada por la zona de Balcones del Sur, el alcalde capitalino, entregó cinco calles en la colonia 

Guadalupe Hidalgo, mismas que beneficiarán a más de 11 mil personas. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrega-
obras-en-distintas-zonas-de-la-capital-&id=41229 
 

 
 
NG PUEBLA 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/promueven-vecinos-a-eduardo-
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13339
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35917:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-obras-de-pavimentaci%C3%B3n-en-la-colonia-guadalupe-hidalgo&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35917:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-obras-de-pavimentaci%C3%B3n-en-la-colonia-guadalupe-hidalgo&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-ha-trabajado-de-la-mano-con-todos:-Giancarlo-Guerrero&id=41239
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-ha-trabajado-de-la-mano-con-todos:-Giancarlo-Guerrero&id=41239
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrega-obras-en-distintas-zonas-de-la-capital-&id=41229
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrega-obras-en-distintas-zonas-de-la-capital-&id=41229
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Rivera entrega más calles pavimentadas y obras 
Con una inversión de más de 14 millones de pesos, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, 
entregó la pavimentación de calles en la colonia Guadalupe Hidalgo, donde los habitantes le mostraron su 
respaldo en caso de que se postulara para ser el próximo gobernador del estado en 2018. En este sentido, Raquel 
García Leal, presidenta de la Asociación de Colonos de Guadalupe Hidalgo, destacó el trabajo realizado por el edil 

poblano, al decir que la sociedad debe unirse para respaldar gobiernos que sí trabajan y escuchan las necesidades 
de los ciudadanos. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49154rivera-entrega-más-calles-pavimentadas-y-obras 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncian el Carnaval de Huejotzingo 
De los antiguos barrios de Puebla, de la periferia y del primer cuadro de la ciudad, salieron los huehues para 
anunciar la llegada del carnaval. Música tradicional - pero reproducida con grabadora - los vistosos trajes, la 

Chiringuilla, las plumas y los látigos se hicieron presentes en el ya tradicional recorrido de las cuadrillas de 
danzantes que se realizó del Paseo Bravo, en El Gallito, al Zócalo angelopolitano.  Así, previo al Miércoles de 
Ceniza, alrededor de 700 huehues agrupados en 23 cuadrillas - aproximadamente, 30 en cada una de ellas - 
llenaron el Centro Histórico de la festividad del carnaval.  (Julieta Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2867873.htm   
 

 

 
HERALDO 

 Sanciones a conductores que invadan carril confinado de RUTA 
A partir de ayer comenzaron a aplicarse sanciones a los conductores de vehículos que invadan u obstruyan el 
carril confinado del metrobús, anunció la directora de Tránsito Municipal, Carolina Zabalegui Velázquez, quien 
explicó que la multa será de entre 80 y 100 días de salario mínimo vigente. Ello luego de que desde el 2 de enero 
pasado, con la publicación en el Periódico Oficial del Estado de las reformas al Código Reglamentario Municipal en 

materia de Tránsito, se diera un periodo de concientización a los automovilistas, a fin de que respetaran las 
nuevas disposiciones. Empero, acotó que una vez que dicho periodo duró aproximadamente un mes, se iniciará 
con el cumplimiento de la norma, que contempla sanciones pecuniarias de 80 a 100 días de salario mínimo 

vigente para Puebla, es decir de cuatro mil 910 a seis mil 138 pesos. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/ciudad/sanciones-conductores-que-invadan-carril-confinado-
de-ruta 
 

 
 

SINTESIS 

 Cancelará Comuna Parque de Pelota por litigio 
El Secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, dio a conocer que si en tres meses 
no queda resuelto el litigio legal entre particulares, el proyecto de  intervención del Parque de Pelota de La 

Resurrección para desarrollar una cancha de usos múltiples, quedará cancelada. Lo cual implica canalizar los 6 
millones de pesos que tenían etiquetados para este proyecto a otros programas prioritarios de la ciudad, 
sentenció el funcionario. En entrevista, evidenció que el ayuntamiento fue notificado de un segundo amparo que 

interpusieron los ejidatarios de la junta auxiliar de La Resurrección, quienes se oponen a la rehabilitación de la 
zona arqueológica. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
CAMBIO  

http://www.ngpuebla.com/puebla/49154rivera-entrega-más-calles-pavimentadas-y-obras
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2867873.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/ciudad/sanciones-conductores-que-invadan-carril-confinado-de-ruta
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/ciudad/sanciones-conductores-que-invadan-carril-confinado-de-ruta
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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 Detectan 600 zonas sin drenaje 
 Las juntas auxiliares del municipio de Puebla registran 600 puntos donde no hay servicio de drenaje, por lo que 
la Comuna tiene proyectado introducirlo en San Miguel Espejo y San Miguel Canoa, dijo Felipe Velázquez 
Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. Explicó que se contempla la posibilidad de pedir 
recursos del gobierno federal con el Programa de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento en Zonas Urbanas 

(APAZU) para que el municipio no tenga que pagar los gastos. (Eloy Rodríguez Linares) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1942-detectan-600-zonas-sin-drenaje  
 

CAMBIO  

 Se roban 20 alcantarillas 
 El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que hasta el momento 
no hay detenidos por el robo de alcantarillas en el centro de la ciudad, aunque se ha detectado la falta de 20 de 
ellas. Hasta el momento se ha registrado el hurto desde la 8 y hasta la 20 Poniente, por lo que aumentan los 
riesgos para que peatones y automovilistas caigan en los hoyos. El titular de la SDUOP explicó que al darse los 
primeros robos pensaron que la intención era vender el metal de las alcantarillas, sin embargo ahora piensan que 
es un complot, porque las placas de cemento también han desaparecido. (Eloy Rodríguez Linares) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1937-se-roban-20-alcantarillas  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gana Ayuntamiento litigio a DISA; sólo pagará 26 mdp de los 76 mdp reclamados 

Tras varios años en los tribunales federales, el ayuntamiento de Puebla ganó un litigio para reducir el pago de la 
deuda contraído con la empresa Desarrollo Iberoamericano S.A. (DISA), propiedad de Jorge Espina Reyes, 

encargada de construir el Distribuidor Juárez Serdán en la administración municipal de Luis Paredes. Con ello, el 
gobierno local deberá pagar 26 millones de pesos a la empresa constructora, en lugar de los 76 millones de pesos 
que se exigían al ayuntamiento de Puebla por los adeudos, indemnización y retrasos generados, informó el síndico 
municipal Ernesto Bojalil Andrade. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gana-ayuntamiento-litigio-a-disa-solo-pagara-26-mdp-de-
los-76-mdp-reclamados_id_19755.html  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Arreglo del drenaje en Azumiatla iniciará hasta dentro de un mes 
La rehabilitación del drenaje de San Andrés Azumiatla podría retrasarse al menos un mes, pues aún no se termina 
de elaborar el proyecto ejecutivo que se implementará, dio a conocer el secretario de Desarrollo Urbano y Obras 

Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. A pesar de que desde hace dos semanas las autoridades municipales y 
estatales evalúan el problema en esta comunidad, en donde la ruptura del sistema de drenaje ya contaminó al 
menos 10 pozos, será hasta la próxima semana cuando se determinen los trabajos que se harán en la zona. 
(Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13331 
 
 

E-CONSULTA 

 Sin miramientos, aplicarán multas relacionadas al Metrobús 
La directora de Tránsito Municipal, Carolina Zabalegui Velázquez, anunció que este lunes concluyó el periodo de 
concientización para conductores a fin de acoplarse a las nuevas disposiciones de vialidad por la implementación 

del Metrobús, con lo cual en lo posterior se aplicarán multas de entre 80 y 100 días de salario mínimo a quienes 

obstruyan o entorpezcan la operación del sistema de transporte masivo. Con ello, serán sancionados quien se 
estacionen en extrema derecha, invadan el carril confinado o den vuelta a la izquierda en los tramos del bulevar 
Atlixco y la diagonal Defensores de la República, donde circula el nuevo sistema Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA), mejor conocido como Metrobús. (Jorge Pérez Soto) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13330 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1942-detectan-600-zonas-sin-drenaje
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1937-se-roban-20-alcantarillas
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gana-ayuntamiento-litigio-a-disa-solo-pagara-26-mdp-de-los-76-mdp-reclamados_id_19755.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gana-ayuntamiento-litigio-a-disa-solo-pagara-26-mdp-de-los-76-mdp-reclamados_id_19755.html
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13331
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13330
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PERIODICO DIGITAL 

 Comienzan sanciones para quien no respete operaciones de RUTA 
La Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal (SSPTM), informó que a partir de este martes cinco de 
febrero iniciará formalmente la aplicación de sanciones a quienes no respeten las nuevas normativas viales por la 
operación del Metrobús. Asimismo reportó la detención de dos personas por dañar un paradero y asaltar a un 
pasajero. En rueda de prensa la directora de Tránsito Municipal, Carolina Zabalegui Velázquez, dio a conocer que 
tras poco más de dos semanas de haber comenzado a trabajar este nuevo sistema de transporte masivo 

procederán a multar a los conductores que violen la normativa con sanciones que oscilarán entre 80 y 100 días de 

salario mínimo. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gana Ayuntamiento litigio a DISA tras corruptelas de anteriores administraciones 

El Ayuntamiento de Puebla ya no tendrá que indemnizar con 76 millones de pesos a la empresa Desarrollo 
Iberoamericano S. A. (DISA), por el caso de la construcción del tramo B del Distribuidor Juárez-Serdán y los 
recursos que no se ejercieron por parte del ex presidente municipal, Luis Paredes Moctezuma. Lo anterior lo 
confirmó el Síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, al reconocer que la Comuna poblana ganó de manera 

definitiva el litigio. Bojalil Andrade destacó que el punto a favor de la Comuna es que sólo pagará de 
indemnización 26 millones de pesos que era lo que se heredó y no el resto de los intereses que exigía la empresa 
constructora por el litigio que se prolongó dos administraciones anteriores. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48977 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Seguridad en instalaciones de RUTA responsabilidad de concesionarios: SSPTM 
Concesionarios de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), deberán contratar seguridad privada para 
salvaguardar la integridad de los usuarios de este nuevo sistema de transporte en Puebla, señaló, Gilberto Loya 
Chávez, director de la Secretaría de Seguridad Pública. En rueda de prensa, realizada este lunes por la mañana, 

Loya Chávez, indicó que la Policía Municipal, en coordinación con su similar en el estado, realiza acciones para 

prevenir actos delictivos que pongan en riesgo las vidas de los usuarios del también conocido Metrobús. (Dulce 
Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad-en-instalaciones-
de-RUTA-responsabilidad-de-concesionarios:-SSPTM&id=41247 
 

 
 
NG PUEBLA 

 Nuevo amparo contra obra municipal en La Resurrección 
Ejidatarios de la junta auxiliar de La Resurrección interpusieron un segundo amparo en contra de la rehabilitación 

de la zona arqueológica del lugar, por lo que la obra corre peligro, reveló Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de 
Desarrollo Urbano y Obra Pública. Y es que el funcionario municipal comentó que al no solucionarse el conflicto 

legal, el Ayuntamiento de Puebla no continuaría con la renovación de dicha área, donde se pretende construir una 
Unidad Deportiva por medio del programa de Rescate de Espacios Públicos. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49193nuevo-amparo-contra-obra-municipal-en-la-resurrección#.URDbRkdk3uU 

 

 

 

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48977
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad-en-instalaciones-de-RUTA-responsabilidad-de-concesionarios:-SSPTM&id=41247
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad-en-instalaciones-de-RUTA-responsabilidad-de-concesionarios:-SSPTM&id=41247
http://www.ngpuebla.com/puebla/49193nuevo-amparo-contra-obra-municipal-en-la-resurrección#.URDbRkdk3uU
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NG PUEBLA 

 SSPTM de Puebla anuncia nuevas disposiciones viales 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla informa que el sistema de la Red 
Urbana de Transporte Articulado (RUTA) empezó a operar con las corridas y en las condiciones de normalidad, 
incluyendo el cobro al pasaje, situación que obliga a fortalecer las medidas de preservación del carril confinado, 

por lo tanto, a partir del martes 05 de febrero se cobrarán las multas establecidas en el Código Reglamentario 

Municipal (COREMUN) para las siguientes conductas. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49189ssptm-de-puebla-anuncia-nuevas-disposiciones-viales#.URDb6Udk3uU 

 
NG PUEBLA 

 Comuna solicitará recursos federales para mejorar drenaje 
El Ayuntamiento de Puebla solicitará al gobierno federal recursos del programa deAgua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento en Zonas Urbanas (APAZU), para disminuir el rezago de redes de drenaje, sobre todo en las juntas 

auxiliares informó, Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública. Y es que es preciso 
recordar que hace poco se presentó la ruptura de un tubo en San Andrés Azumiatla que provocó brotes de 
hepatitis y dengue entre los habitantes, por lo que la Comuna quiere prever que ocurran más situaciones de este 
tipo. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49185comuna-solicitará-recursos-federales-para-mejorar-
drenaje#.URDcQUdk3uU 

 

NG PUEBLA 

 Roban tapas de drenajes en Centro Histórico 

Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, informó que en las últimas dos 
semanas se han presentado 60 robos de tapas de drenajes en la zona del Centro Histórico, por lo que el 
Ayuntamiento de Puebla presentará una denuncia en contra de quien resulte responsable. En entrevista, el 
funcionario municipal explicó que luego de analizarlo se pensó que los hurtos podían deberse a que los 
delincuentes pretendían venderlas como acero, aunque debido a que también se han presentado saqueos de 
tapas de concreto, es posible que sólo quieran generar una molestia en la población. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49164roban-tapas-de-drenajes-en-centro-histórico#.URDc9Udk3uU 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Olvidan obras dañadas en templo de Santa Mónica 
A poco más de un mes de haberse registrado un alarmante incendio al interior del templo de Santa Mónica 

(primero de enero por la noche), ni el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ni la Arquidiócesis de 
Puebla han emprendido un plan de rescate de las dos obras que resultaron dañadas. Igualmente, no se ha 
emitido un reglamento para la regulación del uso de veladoras. Al respecto, el arzobispo de Puebla, Víctor 
Sánchez Espinosa, expresó que la razón para que todavía no se haya realizado la restauración de las piezas 
perjudicadas es la falta de recursos, mientras que sobre la carencia de un reglamento al interior de los templos. 
(Julieta Cerezo, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2867870.htm    
 
 
 
 

 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/49189ssptm-de-puebla-anuncia-nuevas-disposiciones-viales#.URDb6Udk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49185comuna-solicitará-recursos-federales-para-mejorar-drenaje#.URDcQUdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49185comuna-solicitará-recursos-federales-para-mejorar-drenaje#.URDcQUdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49164roban-tapas-de-drenajes-en-centro-histórico#.URDc9Udk3uU
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2867870.htm
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HERALDO 

 Descuentos a la tercera edad, sin aplicar en metrobús 
Después de que iniciaran los cobros por el servicio del metrobús, las quejas por la desorganización no se hicieron 
esperar y es que personas de la tercera edad, acusaron que existe “un gran desorden” para que puedan obtener 
el descuento que se acordó para este transporte. Uno de los usuarios de la Red Urbana de Transporte Articulado 

(RUTA), quien tiene 78 años de edad, explicó que desde la semana pasada acudió a comprar su tarjeta de 

prepago, la cual le costó 12.50 pesos y la recargó con 50 pesos. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/portada/descuentos-la-tercera-edad-sin-aplicar-en-
metrob%C3%BAs 
 
HERALDO 

 INAH no cuenta con proyectos para teleférico o noria 
Hasta el momento, el gobierno del estado no ha presentando ningún proyecto a la delegación Puebla del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH), es decir, ni la rueda de observación ni los estacionamientos 
subterráneos, reveló el titular de la dependencia federal, José Rivas García. “Todavía no nos han presentando 

ningún proyecto el gobierno del estado, si estamos hablando de la rueda de observación todavía no lo tenemos, 
ese proyecto técnicamente nos lo van hacer llegar en el momento que ellos consideren conveniente”, resaltó. 
(Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/portada/inah-no-cuenta-con-proyectos-para-

telef%C3%A9rico-o-noria 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Continúan las fallas en el Sistema Ruta 
Durante el segundo día en el que ya se cobra el servicio del Sistema RUTA del metrobús, los usuarios se 
inconformaron por la tardanza de las unidades. Aunque fue día de asueto, en los paraderos del trayecto había 
pocas personas pero el principal problema fue que tuvieron que esperar de 30 minutos y hasta una hora lo que 
causó molestia entre los usuarios. Incluso hubo personas que se dirigían a trabajar, pero estos llegaron tarde a 

los lugares donde realizan sus labores, por lo que perdieron un día de salario. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105610 

 

 
 
CAMBIO  

 En mayo estará listo el Mesón del Cristo 
En mayo estará concluida la remodelación del Mesón del Cristo, inmueble que el gobierno del estado donó al 
Poder Legislativo, y al que serán trasladadas las oficinas de 20 legisladores poblanos, según lo marca el estudio 
técnico que elaboró Edgar Salomón Escorza, cuando encabezó la Junta de Gobierno y Coordinación Política. Así lo 
reveló el actual presidente del máximo órgano del Congreso local, Mario Riestra Piña, tras señalar que en el 
inmueble en el que actualmente se encuentra el Congreso se instalarán las nuevas áreas de la Contraloría, la 

Dirección de Atención Ciudadana y el Centro de Estudios Legislativos. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1936-en-mayo-estar%C3%A1-listo-el-
mes%C3%B3n-del-cristo  
 
 
 
 

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/portada/descuentos-la-tercera-edad-sin-aplicar-en-metrob%C3%BAs
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/portada/descuentos-la-tercera-edad-sin-aplicar-en-metrob%C3%BAs
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/portada/inah-no-cuenta-con-proyectos-para-telef%C3%A9rico-o-noria
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/portada/inah-no-cuenta-con-proyectos-para-telef%C3%A9rico-o-noria
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105610
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1936-en-mayo-estar%C3%A1-listo-el-mes%C3%B3n-del-cristo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1936-en-mayo-estar%C3%A1-listo-el-mes%C3%B3n-del-cristo
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Trabajadores del INAH reprochan a Arroyo que pretenda legitimar el teleférico 
Trabajadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), reprocharon a Sergio Arroyo García, 
director general del organismo, que pretenda realizar una consulta sobre la viabilidad del teleférico, cuyas obras, 
a cargo del gobierno estatal, destruyeron la Antigua Casa del Torno, catalogada como inmueble histórico. 

“Pretender darle salida a este asunto con una consulta ciudadana, significaría validar por su parte la habitual 
práctica local de permitir el ilegal comienzo y avance de obras y luego “regularizarlas” indicando solo algunos 

ajustes y encubriendo los daños causados por estas, como sucede en Puebla. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/trabajadores-del-inah-reprochan-a-arroyo-que-pretenda-
legitimar-el-teleferico_id_19751.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Indagó Sonia Palacios sobre la presencia y la obra de Carlos Hall en Puebla 
“A Puebla llegué asignado para construir la estación ferroviaria y me sorprendió que en la provincia hubiera una 
ciudad como esta, que se distinguía por su traza, su Catedral, su distintiva arquitectura y sus fachadas de azulejo 

y filigrana de argamasa; también por su mole y sus chiles en nogada, sus paisajes y sus lindas mujeres”. Así 
escribió Carlos S. Hall, un arquitecto inglés que en 1897 fue el responsable de la remodelación del Palacio 
Municipal de Puebla, de casas particulares como la del general Mucio Martínez y de espacios civiles como el 
Panteón Francés. (Paula Carrizosa)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/indago-sonia-palacios-sobre-la-presencia-y-la-obra-de-

carlos-hall-en-puebla_id_19727.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Espectaculares de Gali superan 8 veces los reportados por AN en 2010 
El número de espectaculares que promocionan al secretario de Infraestructura y aspirante a la alcaldía de Puebla, 
Antonio Gali Fayad, supera ocho veces los anuncios de ese tipo que el PAN reportó en toda la precampaña 2010, 
durante la cual participaron 114 precandidatos a presidentes municipales, incluidos los dos militantes que 
compitieron por la candidatura de la capital. En la elección local pasada los aspirantes a ediles utilizaron en total 
37 espectaculares, mientras la imagen de Antonio Gali se reproduce desde el mes pasado en 300 panorámicos. 
(Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/espectaculares-de-gali-superan-8-veces-los-reportados-
por-an-en-2010_id_19762.html  

 

 
 
MILENIO  

 Vecinos de la Guadalupe Hidalgo proponen a ERP para la gubernatura 
Vecinos de la colonia Guadalupe Hidalgo ubicada al sur de la Angelópolis promocionaron al alcalde Eduardo Rivera 

Pérez para la gubernatura del 2018. Durante una gira de trabajo que realizó el edil por esa zona de la capital 
poblana para inaugurar obras de pavimentación, los habitantes le dijeron que esperaban verlo próximamente 
como “gobernador”. Al llamado político que hizo la representante de los colonos, Raquel García, quien reconoció 
ser militante panista, se sumaron otros vecinos que con porras y aplausos agradecieron los trabajos de 
pavimentación en la zona. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca5092f3     
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Próxima semana iniciará restauración en Templo de Santa Mónica 

La próxima semana iniciarán los trabajos de restauración del cuadro de la Virgen María, la urna del Señor de las 
Maravillas y el Templo de Santa Mónica, los cuales resultados afectados tras el incendio ocurrido a principios de 
año, informó el delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), José Miguel Rivas García. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/trabajadores-del-inah-reprochan-a-arroyo-que-pretenda-legitimar-el-teleferico_id_19751.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/trabajadores-del-inah-reprochan-a-arroyo-que-pretenda-legitimar-el-teleferico_id_19751.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/indago-sonia-palacios-sobre-la-presencia-y-la-obra-de-carlos-hall-en-puebla_id_19727.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/indago-sonia-palacios-sobre-la-presencia-y-la-obra-de-carlos-hall-en-puebla_id_19727.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/espectaculares-de-gali-superan-8-veces-los-reportados-por-an-en-2010_id_19762.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/espectaculares-de-gali-superan-8-veces-los-reportados-por-an-en-2010_id_19762.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca5092f3
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Entrevistado en el municipio de Xicotepec, señaló que las labores de restauración no se llevarán a cabo en la 
Ciudad de México sino en la capital poblana, por lo que se espera queden concluidos en el mes de junio. 
(Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pasajeros de la ruta M-28 impiden un intento de asalto 
Como probables responsables de robo, lesiones y daño en propiedad ajena, fueron detenidos dos sujetos, así 
como un menor de edad, que quedaron a disposición de la autoridad ministerial. Se trata de Raymundo Adrián 
Vera Bandala, de 25 años, Anahí Ramírez Hernández, de 30, y de un adolescente cuyo nombre no fue 

proporcionado. Los tres fueron detenidos en la Diagonal Defensores entre 8 y 10 Poniente, frente a la delegación 

Norte del Ministerio Público. (Ozair Viveros)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Robo de alcantarillas es sabotaje contra el Ayuntamiento de Puebla: FVG 
"El robo de tapas de los registros del Centro Histórico es un sabotaje  contra el ayuntamiento", así lo reconoció, el 
Secretario de Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, al anunciar que la Comuna poblana tendrá que reponer la 

tapas de los registros. Aunque no es un gasto muy oneroso, el funcionario municipal aceptó que el principal 
problema es la peligrosidad que representa, tanto para el peatón como para los vehículos. En las últimas dos 

semanas tienen contabilizadas la desaparición de 60 tapas. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48988 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Entre 5 mil y 6 mil pesos, las multas por obstruir el metrobús 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla informa que el sistema de la Red 
Urbana de Transporte Articulado (RUTA) empezó a operar con las corridas y en las condiciones de normalidad, 

incluyendo el cobro al pasaje, situación que obliga a fortalecer las medidas de preservación del carril confinado, 
por lo tanto, a partir del martes 05 de febrero se cobrarán las multas establecidas en el Código Reglamentario 
Municipal (COREMUN) para las siguientes conductas: (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35911:tr%C3%A1nsito-municipal-inicia-

cobro-de-infracciones-en-trayecto-del-ruta&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 

 Teléferico no puede decidirse en consulta: investigadores del INAH 
A través de un desplegado nacional, los investigadores del INAH condenaron la propuesta de que sea por medio 
de una consulta pública que se decida si se construye o no un teleférico en la zona de monumentos históricos de 

Puebla. AL PUEBLO DE MÉXICO: Desde los primeros días de este año en distintos medios de comunicación, el Arq. 
Sergio Vergara Berdejo, arquitecto del centro INAH Puebla, ha manifestado que el titular del INAH) etnólogo 
Sergio Raúl Arroyo, promoverá una consulta ciudadana para definir el futuro del espurio teleférico, en el centro 
Histórico de la ciudad de Puebla. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35922:tel%C3%A9ferico-no-puede-
decidirse-en-consulta-investigadores-del-inah&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Amparo por obras del Teleférico está reservado: INAH 
José Miguel Rivas, director y delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), confirmó que el 
proceso de amparo a nivel federal que se lleva debido a la obra del Teleférico en la ciudad de Puebla está 
reservado, por lo que hasta que termine se podrá conocer de qué manera seguirá el proyecto. Hay que mencionar 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48988
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35911:tr%C3%A1nsito-municipal-inicia-cobro-de-infracciones-en-trayecto-del-ruta&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35911:tr%C3%A1nsito-municipal-inicia-cobro-de-infracciones-en-trayecto-del-ruta&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35922:tel%C3%A9ferico-no-puede-decidirse-en-consulta-investigadores-del-inah&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35922:tel%C3%A9ferico-no-puede-decidirse-en-consulta-investigadores-del-inah&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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que desde hace más de dos semanas la construcción está detenida, lo que puede resultar inconveniente para el 
próximo magno evento del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, es decir, el Tianguis Turístico. (Belegui 
Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Amparo-por-obras-del-
Teleferico-esta-reservado:-INAH&id=41251 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Una persona murió  y 2 están graves en el accidente que reporto la RED de un AUDI que se impacto contra 

un muro en la autopista siglo 21 
 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez entrego obras de pavimentación y equipamiento para colonias al 

sur de la ciudad entre ellas Nuevas san salvador y 3 de mayo. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 A mediados de febrero estarán incorporadas las 97 rutas alimentadoras de la RUTA, informó la ST.  
 La SSPYTM reforzará la vigilancia pero además aclara que será hasta hoy 5 de febrero, cuando se empiecen 

a aplicar las multas de 100 días de salario mínimo para quienes incumplan el Coremun en el recorrido del 
metrobús, es la misma violación de la ley pero la multa es distinta.  

 La secretaría de Infraestructura gestionará recursos para las obras complementarias del CIS, hace todavía 
falta un puente peatonal y uno vehicular, dice Tony Gali, secretario de Infraestructura.  

 Siguen los destapes nada más que ahora a largo plazo, todo esta para ahorita y para despuecito y es que 
habitantes de de la colonia Guadalupe Hidalgo promovieron a ERP como precandidato a la gubernatura para 
el 2018, estamos en 2013, 5 años, iba hacer una entrega de obra de pavimentación pero ya salio por aquel 
lado, hay quien le reconoce a ERP, como por ejemplo Germán Molina, director del Instituto de Ciencias 
Jurídicas dice que la recuperación del Centro Histórico para revitalizar el turismo es uno de sus principales 
logros. 

 El gobernador estuvo en Xicotepec, habla de las víctimas poblanas de la explosión de Pemex, dos poblanos, 

La delegación estatal del INAH descarta que el gobierno del estado haya entregado proyecto alguno sobre la 
rueda de la fortuna o estacionamientos subterráneos dice el delegado José Miguel Rivas.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Hay un convenio entre el gobierno del estado y el Ayuntamiento para dejar de concreto vialidades 
importantes, Zavaleta y bulevar Norte, para llegar a la CAPU sería de concreto, así que tendremos 
complicaciones en la circulación de estas vialidades durante algunos meses pero quedará bien y en el 
poniente ya va haber el bulevar Norte, Hermanos Serdán, calzada Zavaleta y Esteban de Antuñano de 
concreto allí va cambiando la calidad de pavimentos en la ciudad de Puebla.  

 Sobre las calles y el rescate de espacios públicos ayer estuvo inaugurando el presidente municipal ERP.  

 También 5 tapas de registro de alcantarillado del bulevar 5 de Mayo fueron robadas y ya están puestas en 
su lugar informó Antonio Gali Fayad Secretario de Infraestructura.  

 Pero hace falta más porque se están robando las tapas algo que llama la atención, calles completas se 
quedan sin tapas, poniendo en peligro la vida de quienes por ellas caminan y más de las personas que 
tienen problemas de la vista, en dos semanas se han robado 60 tapas un acto de sabotaje dice Felipe 
Velázquez, secretario de Obras Públicas del Ayuntamiento de Puebla. 12º Distrito se manifestaron a favor 
de la candidatura de EAI para la presidencia municipal de Puebla.  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Amparo-por-obras-del-Teleferico-esta-reservado:-INAH&id=41251
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Amparo-por-obras-del-Teleferico-esta-reservado:-INAH&id=41251
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 En la UDLAP el rector Luis Ernesto Derbez, hablo de los logros del ayuntamiento de la capital a pesar de la 
escasees del presupuesto se ha hecho que se ve como se transforma la ciudad.  

 5 personas detenidas entre carteristas y grafiteros saldo de las 48 horas de operación del sistema de 
transporte RUTA, por lo cual se dispondrá de elementos para vigilar los paraderos.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 3 lesionados dejo el choque de un camión de la ruta azteca se impacto en la esquina de la 23 sur  y 23 

poniente por que el conductor iba con exceso de velocidad. 
 En las ultimas 2 semanas han desaparecido 60 tapas de registro de calles del centro histórico el 

ayuntamiento interpondrá una renuncia en contra de quienes resulten responsables. 
 Sin operar al 100% el Metrobus  no termina por convencer a los usuarios. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 La liberación de recursos por parte de la aseguradora ha aplazado los trabajos de restauración del lienzo 
de la fundación del convento de Santa Mónica, incendiado a inicios de  este año, esto lo dio a conocer el 

arzobispo de Puebla, informó que ya fue enviada la carta a las parroquias para que tomen medidas de 
seguridad y evitar incendios por el uso de veladoras o por un corto circuito.  

 Tres accidentes y un atropellado es el saldo que ha dejado RUTA, lo dio a conocer la dirección de Tránsito 
Municipal, indicó que a partir de hoy iniciarán sanciones de 80 a cien días de salario mínimo a los 
automovilistas que invadan el carril confinado y cometan otras irregularidades.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Mientras tanto comerciantes de Amalucan candidatean a Enrique Agüera para la alcaldía de poblana. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El ayuntamiento de Puebla, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, este lunes inauguró 19 obras en 

diferentes puntos de la capital poblana. Durante el acto, el secretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, explicó que éstas tienen una superficie total de pavimentación de 
54,276 metros cuadrados, mientras que el número de beneficiarios es de más de 47,649. En gira de 
trabajo, realizada por la zona de Balcones del Sur, el alcalde capitalino, entregó cinco calles en la colonia 
Guadalupe Hidalgo, mismas que beneficiarán a más de 11 mil personas.  

 A partir de hoy  martes 05 de febrero la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal ya se 
cobrarán las multas a quienes invadan el carril confinado para la RUTA o den vuela a la izquierda en el 

recorrido de la misma. 
 El presidente del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico en Puebla, José Juan Ayala dio a conocer 

que en lo que va del año se han desplomado  hasta en 20 por ciento las ventas del comercio establecido. 
Por lo anterior solicitó a las autoridades estatales impulsar la instalación de  la rueda de la fortuna en el 
Paseo Bravo, con la finalidad de detonar el turismo en el primer cuadro de la ciudad. 

 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  V E R T I C E  1 0 2 . 1  F M  

javascript:envivo()
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 Imparable robo de alcantarillas en el centro histórico de Puebla 
 Nadie excluido de obras públicas afirma el alcalde Eduardo rivera  
 Aseguran a 2 presuntos ladrones del sistema RUTA   

 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Encuentra el cuerpo de una mujer de 40 años en San Pablo Xochimihuacan estaba en plena vía publica al 
parecer era indigente las autoridades ya investigan las causas de su muerte. 

 Le daremos a conocer caso de estela la mujer que denuncio ser victima de un hombre quien atropello a su 
hijo.  

 El operador de la unidad 14 de la ruta Azteca se impacto  contra una camioneta en la 23 sur y 23 poniente  
dejo 3 lesionados tras su imprudencia fingió una lesión según el conductor afectado. 

 La dirección de transito municipal  iniciara con la aplicación de multas para quienes violen el reglamento 
sobre el recorrido de RUTA dicha sanciones ascienden hasta los   hasta los 6 mil pesos 

 Concluyo el primer puente vacacional del año y dejo buenas ganancias para el sector turístico  en la capital  
poblana tras un enero negro se reponen. 

 Si caminas sobre la calle 5 norte desde la 8 poniente  hasta la 20 poniente en el centro histórico tenga 
cuidada hay mas de 30 registros   sin tapa y podría caer en ellos. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Hallan el cadáver de una mujer de unos 60 años de edad dentro de un hornote ladrillos en San Mateo 

Cuanalá, su nieto la habría tirado de las escaleras, en las últimas horas el joven habría sido detenido.  
 Se incendian pastizales en la zona de la reserva ecológica cerca de Galaxia La Calera, bomberos tardan 

varias horas en sofocar las llamas. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Promociona RMV a Puebla como estado ideal para inversiones y turismo 
En su gira de trabajo por Europa, el Gobernador Rafael Moreno Valle reposicionó a Puebla como un estado seguro 

y estratégico para recibir inversiones nacionales e internacionales. El objetivo fundamental del Ejecutivo estatal 
fue informarles a los inversionistas las ventajas competitivas que tiene Puebla para que las empresas se instalen y 
para crecer la visita de los turistas. Moreno Valle presentó ante el Secretario General de la OCDE, José Ángel 
Gurría Treviño, y la Directora General de la UNESCO, Irina Bokova, los proyectos que permitieron lanzar a Puebla 
como estado vanguardia en materia educativa y el plan de gran visión a 25 años. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2867543.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Acusan preferencias para ingreso a escuelas  
Padres de familia pidieron a las autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP) ampliar las matrículas 
escolares en las escuelas públicas de este municipio, pues dijeron que en muchas dan preferencia a los hijos de 

los trabajadores de las instituciones, hermanos de los alumnos y hasta ex alumnos que cursaron en décadas 
pasadas, como actualmente está sucediendo en el Centro Escolar "Licenciado Miguel Alemán". Sin revelar sus 
nombres, por cuestiones obvias, los padres de familia dijeron que sería ideal que en el nuevo ciclo escolar por 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2867543.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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iniciar en el mes de agosto, ningún niño se quedé fuera de las aulas. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2867180.htm   
 

 
 

HERALDO 

 Hoy entrega el IEE constancias de registro a partidos políticos 
Los ocho partidos políticos que participarán en la elección del 7 de julio: PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, 
Partido del Trabajo, Compromiso por Puebla, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, recibirán su constancia 

de registro de la plataforma electoral que entregaron al Instituto Electoral del Estado (IEE). Será en la sesión de 
este martes, el pleno del IEE, el Consejero Presidente, Armando Guerrero Ramírez, hará entrega de las 

respectivas constancias de registro a cada uno de los partidos que entregaron en tiempo y forma la plataforma 
electoral, con la que participaran en los comicios locales de este año. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/pol%C3%ADtica/hoy-entrega-el-iee-constancias-de-registro-
partidos-pol%C3%ADticos 

 

 
 

SINTESIS 

 Conformará SEP Centro de Formación de Directores  
El titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, adelantó que Puebla contará con el primer Centro de Formación de 

Directores y Supervisores en materia educativa, un espacio que actualmente no existe en ningún otro estado de 
la república mexicana; informó el funcionario estatal como resultado de su visita al Foro Mundial de Educación, 
que se realizó en Londres, Inglaterra. En entrevista con Síntesis, detalló que su estancia en la capital del Reino 

Unido, sirvió para establecer diversas reuniones de carácter bilateral, entre las que destacan, con el ministro de 
Educación de ese país, Michel Gove. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Inicia RMV construcción de Centro de Salud 

Para garantizar una atención médica de calidad a comunidades de este municipio y la Sierra Norte, el gobernador 
del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, inició la construcción del Centro de Salud con Servicios Ampliados que 
tendrá una inversión de 35.2 millones de pesos. El gobierno del estado aporta 29.2 millones de pesos y el 
ayuntamiento seis millones de pesos, dijo. En compañía de los Secretarios de Salud e Infraestructura, Jorge 
Aguilar Chedraui y José Antonio Gali Fayad, respectivamente, Moreno Valle destacó que aquí se da un claro 

ejemplo de que las diferencias ideológicas y partidistas, no deben ser obstáculo para el desarrollo de los pueblos. 
(Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 SS y HNP trabajan contra la sordera infantil 
En lo que va de 2013, la Secretaría de Salud del estado junto con el Hospital del Niño Poblano (HNP) realizaron 
implantes a nueve menores con sordera, con el propósito de que recuperen el sentido del oído. Las intervenciones 

quirúrgica hechas por especialistas de los Servicios de Salud y de la institución privada consisten en la 
introducción de una prótesis en la cabeza, que, apoyada en un aparato exterior, ayuda a los niños que nacen 
sordos “y a quienes sufren esa discapacidad a causa de un accidente o medicamentos” a oír para comunicarse y 
desarrollar una vida normal, como cualquier miembro de la sociedad. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
 
 

INTOLERANCIA 

 “Es hora de una candidatura ciudadana” 
Con la mirada puesta en los sectores más desprotegidos, los que acusa que ha descuidado el gobierno de Rafael 
Moreno Valle, José Chedraui Budib, tiene la confianza de que los ojos del priismo en la recta final lo seleccionarán 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2867180.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/pol%C3%ADtica/hoy-entrega-el-iee-constancias-de-registro-partidos-pol%C3%ADticos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-05/pol%C3%ADtica/hoy-entrega-el-iee-constancias-de-registro-partidos-pol%C3%ADticos
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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para recuperar la capital de Puebla contienda que vaticina, sería contra Antonio Gali. Pepe Chedraui —como le 
gusta ser llamado—, platicó con Intolerancia Diario no solo de su aspiración, sino de los planes para lograrlo, 
además de cómo ve a sus enemigos, no solo de casa, sino “de los de enfrente”, como les llama. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105615 
 

INTOLERANCIA 

 Otorgan en EU galardón al rector Agüera 
El rector Enrique Agüera recibió del departamento para América Latina en la Graduate School of Political 
Management, de The George Washington University (GWU), un reconocimiento por su compromiso con la 

educación y por los logros obtenidos tras el convenio de colaboración entre ambas instituciones suscrito en 2009. 
Esta distinción se suma a las logradas durante su gestión rectoral, entre las que destacan el doctorado Honoris 
Causa por la Universidad de Camagüey, Cuba, institución que en este año le otorgó, además, la medalla 
conmemorativa a su 45 aniversario.  (redaccion) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105614 
 

INTOLERANCIA 

 “Ahora los priistas somos el partido en el gobierno” 
Los priistas están listos para la asamblea nacional, consideró la dirigente del PRI en el municipio de Puebla, la 
exdiputada local, Claudia Hernández Medina. En los tiempos del expartidazo, los priistas de todo el estado alistan 

la reformulación de sus documentos básicos en un clima casi exultante y en año electoral local. La dirigente 
municipal del tricolor explicó que su partido político se está modernizando en sus estatutos, documentos básicos, 
y línea de acción porque el contexto nacional ha cambiado con la llegada del tricolor a los Pinos. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105613 
 

INTOLERANCIA 

 Presume Giorgana arraigo entre poblanos 
El exsecretario de Desarrollo del municipio de Puebla durante el trienio de Blanca Alcalá Ruiz, insistió en que tiene 
aspiraciones para contender por la alcaldía del municipio de Puebla. El priista Víctor Manuel Giorgana Jiménez 
reiteró su interés por la presidencia municipal de Puebla, incluso este lunes recibió el apoyo de habitantes de 

diferentes colonias populares. Además, ufano, el político poblano, presumió su nivel de conocimiento entre los 
poblanos de la capital. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105611 
  

 
 

CAMBIO  

 Roxana Luna vuelve a impugnar a Cotoñeto 
 La diputada federal del PRD, Roxana Luna Porquillo, impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) la ratificación de Eric Cotoñeto Carmona como dirigente estatal del partido por parte de la 
Comisión Nacional de Garantías. Sin embargo, la perredista y líder de la corriente Alternativa Democrática 
Nacional (ADN) dejó abierta la posibilidad de que lleguen a un acuerdo con el dirigente estatal del partido, para 

encarar unidos el proceso electoral. (Redacción)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1935-roxana-luna-vuelve-a-impugnar-a-
coto%C3%B1eto 

  
CAMBIO  

 Encuestas definirán candidatura del PAN 
En un periodo máximo de tres semanas se llevará a cabo la encuesta que definirá al candidato del PAN a la 

alcaldía de Puebla, según revelaron los operadores políticos de Pablo Rodríguez Regordosa que lo promocionan en 
las colonias de la capital y quienes han solicitado que una vez que se lleve a cabo el estudio demoscópico digan 
que conocen al funcionario estatal para que repunte en el nivel de conocimiento y el potencial de voto. El “club de 
fans” —como el propio Pablo Rodríguez lo calificó recientemente— que encabeza la exdiputada federal, Augusta 
Díaz de Rivera, ha comenzado a tener reuniones con liderazgos panistas de diferentes colonias de la ciudad para 
promocionar al secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1931-encuestas-definir%C3%A1n-

candidatura-del-pan 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105615
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105614
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105613
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105611
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1935-roxana-luna-vuelve-a-impugnar-a-coto%C3%B1eto
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1935-roxana-luna-vuelve-a-impugnar-a-coto%C3%B1eto
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1931-encuestas-definir%C3%A1n-candidatura-del-pan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1931-encuestas-definir%C3%A1n-candidatura-del-pan
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MILENIO  

 Cumplen sólo 4 legisladores federales 100% de asistencia 
Durante el primer periodo ordinario de sesiones de la Cámara de Diputados, los legisladores Julio Lorenzini 
Rangel, Ana Isabel Allende Cano, Guadalupe Vargas Vargas y Rocío García Olmedo fueron quienes cumplieron al 

100 por ciento con sus asistencias. El periodo comprendió cuatro meses de trabajo que inició el 1 de septiembre y 

concluyó el 21 de diciembre de 2012. De acuerdo con las asistencias registradas en la página de la Cámara de 
Diputados, el panista y las tres legisladoras del Revolucionario Institucional fueron los que estuvieron presentes 
en las 31 sesiones. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca4cfa09   
 
MILENIO  

 RMV atrae interés de empresa para instalar un parque eólico 
Tras su viaje a la Feria Internacional de Turismo (Fitur) en España, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, 

informó que logró promover una inversión de energía eólica con la empresa Iberdrola para la construcción de un 
parque de energía eólica sin precisar el lugar.  Aunque comentó que no tiene el monto de lo que se podría atraer 
de inversión para este año, expresó que se tendría que analizar cada uno de los proyectos con las empresas que 
se reunió, “no todas las empresas decidirán invertir en Puebla o en México, escuché buen ánimo de empresas de 
autopartes, concretamente de la empresa Iberdrola, en materia de un parque de energía eólica que se instalaría 
en nuestro estado”. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca4f226b   

 
MILENIO  

 Falta de energía eléctrica, el problema en escuelas de Serdán 

En los últimos 10 años, los tres niveles de gobierno han hecho alusión a los logros y avances en materia 
educativa en bachilleratos como los de Tlachichuca y Ciudad Serdán, la realidad salta a la vista, al ver las 
condiciones en que se encuentran los centros de enseñanza. La publicidad que anuncia las nuevas tecnologías 
contrastan con los rostros de las decenas de jóvenes de las comunidades de Aguatepec, del camino perteneciente 
a Chalchicomula de Sesma o Ciudad Serdán, de San Francisco, comunidad de Tlachichuca, porque escuchan de 
los avances, pero en sus bachilleratos, como el Sor Juana Inés de la Cruz o el Bicentenario. (Marco A. Ramírez) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca4e383d   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Organiza SNTE 23 rifa para apoyar a maestros despedidos 
La sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) organizó una rifa en la que se logró 

recaudar una bolsa de más de 200 mil pesos, recursos que fueron destinados para apoyar a los docentes 
despedidos por oponerse a la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro Académico (Enlace) en junio del año 
pasado. Para la rifa fueron emitidos más de 10 mil boletos, cada uno tuvo un costo de 25 pesos y fueron ofrecidos 
entre los profesores de la sección 23 del SNTE. Entre los premios que se rifaron se encontraron motocicletas, 
pantalla de plasma, iPads, computadoras personales y diferentes electrodomésticos. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/organiza-snte-23-rifa-para-

apoyar-a-maestros-despedidos 
 

E-CONSULTA 

 Crea ITESM Puebla alarma para hogares con alerta a celular 
Un equipo de tres estudiantes del ITESM Campus Puebla desarrollaron un sistema de alarma para celulares 
compuesto por sensores que detecta la intromisión de extraños a casas habitación, oficinas o coches. un espacio 
determinado, de forma automática se envía un mensaje de texto al propietario para informarle de la situación. El 
proyecto desarrollado por Jesús Rocha, Tonatiuh Morales, Roberto Tejeda y Jorge Lima, alumnos de Ingeniería en 
Tecnologías Electrónicas (ITE) del Tec de Monterrrey, se denomina “Alarma GSM” (por sus siglas en inglés, Global 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca4cfa09
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca4f226b
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca4e383d
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/organiza-snte-23-rifa-para-apoyar-a-maestros-despedidos
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/organiza-snte-23-rifa-para-apoyar-a-maestros-despedidos
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System for Mobile Communications.) (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/crea-itesm-puebla-
alarma-para-hogares-con-alerta-a-celular 
 

E-CONSULTA 

 Solicitan tutores ser incluidos en reforma educativa 
El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila Argüelles, solicitó incluir las 
opiniones y posturas de los tutores en la reforma educativa propuesta por el presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto. Además, Águila Argüelles llamó a que se establezca una disposición en la que se obligue al gobierno 
federal a destinar recursos etiquetados para el mantenimiento de los planteles. Señaló que la AEPF comenzará a 

realizar foros y mesas de discusión en diferentes partes del estado y a recabar los comentarios y puntos de vista 

de los tutores para presentarlos a los diputados federales y al gobierno de la República. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/solicitan-tutores-ser-
incluidos-en-reforma-educativa 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle da pésame a poblanos fallecidos en explosión de Pemex 
Tras su regreso por la gira internacional realizada por Europa  la semana pasada, el gobernador Rafael Moreno 
Valle, envió este lunes su más sentido pésame a los familiares de los poblanos Sandro Colchado  Rodríguez de 38 
años de edad oriundo de Huauhinango y de Daniel Alberto García Armas de  59 años de Atlixco, quienes 

fallecieron el jueves pasado tras la explosión del edificio B2 de Pemex en la Ciudad de México. (Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle realiza gira de trabajo en Xicotepec de Juárez 
De gira de trabajo por el municipio de Xicotepec de Juárez, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle colocó 

la primera piedra del Centro de Salud de Servicios Ampliados e inició la segunda etapa de las obras de 
mejoramiento de la imagen urbana de esta localidad, nombrada Pueblo Mágico a finales de 2012; donde señaló 
que los tiempos políticos no  frenaran el desarrollo de la entidad. Acompañado por los secretarios de Salud e 
Infraestructura, Jorge Aguilar Chedraui y Antonio Gali Fayad, respectivamente el ejecutivo señaló que esta obra 
hospitalaria de 35.2 millones de pesos y mil 4 metros cuadrados de construcción beneficiará a un número 
importante de habitantes de la cabecera municipal. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cámara de Comercio renovará dirigencia el 7 de marzo 
El próximo 7 de marzo se llevará a cabo la asamblea ordinaria de la Cámara de Comercio en la que se elegirá a la 
nueva dirigencia del organismo. Al respecto, Alfredo Arizmendi Domínguez, actual presidente, informó que luego 

de conocer la intención de Agustín Ortiz, Manuel Fernández y Rubén Sánchez Robledo para contender en el 
proceso de renovación, el consejo directivo de la cámara consideró la ventaja de conformar una planilla de unidad 
encabezada por Sánchez Robledo, propuesta avalada por 13 gremios integrantes del organismo. (Verónica 
Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Micalco critica reputación de Moreno Peña 

La contraofensiva comenzó. Después de que durante semanas el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, 
Rafael Micalco Méndez, insistiera en que no se “subiría al ring” con Pablo Fernández del Campo, después de que el 
dirigente tricolor lanzara una serie de señalamientos contra el gobierno del estado –de extracción panista-, Micalco 
Méndez dijo que la elección se pondrá en riesgo con la participación de Fernando Moreno Peña. El priista y 
exgobernador de Colima fue designado por el Comité Ejecutivo Nacional del PRI como delegado para la elección en 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/crea-itesm-puebla-alarma-para-hogares-con-alerta-a-celular
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/crea-itesm-puebla-alarma-para-hogares-con-alerta-a-celular
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/solicitan-tutores-ser-incluidos-en-reforma-educativa
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/solicitan-tutores-ser-incluidos-en-reforma-educativa
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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el estado de Puebla. Antes, participó en la elección de Michoacán donde la hermana del presidente Felipe Calderón. 
(Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/micalco-critica-reputacion-de-moreno-pena     
 

 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 BUAP ingresará al segundo nivel del Sistema Nacional de Bachilleratos 

En este año, la BUAP, pretende ingresar al segundo nivel del Sistema Nacional de Bachilleratos, informó el 

director general de Educación Media Superior de la máxima casa de estudios de la entidad, Jorge Lima Villegas. El 
funcionario universitario explicó que ya están las ocho preparatorias en condiciones de lograr subir al nivel dos, 
pues hasta el momento sólo estaban en el nivel tres; es decir, el más bajo. Asimismo, el director de Educación 
Media Superior de la BUAP, señaló que actualmente las preparatorias de la máxima casa de estudios se 
encuentran en un proceso de autodiagnóstico hecho por evaluadores externos. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48987 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia Moreno Valle obras con 58 mdp de inversión en Xicotepec 
Con una inversión superior a los 58 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, puso 

en marcha e inauguró obras en el municipio de Xicotepec de Juárez, en donde reiteró su disponibilidad para 
mejorar la imagen de las comunidades de la sierra. En una gira de trabajo, entregó la modernización y ampliación 
del camino tipo “D” mejorado Xicotepec-San Pedro Itztla-Mecatlán de las Flores-Los Naranjos-Ahuaxintitla. (Isaac 

Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48986 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ricardo Henaine Mezher evade pagos a ex trabajadores que despidió 
El empresario Ricardo Henaine Mezher, director del Heraldo de Puebla muestra desinterés para resolver asuntos 
laborales que legalmente han ganado trabajadores en los tribunales laborales. Es el caso de Bonfilio Mendoza 

Mendoza, que con 12 de junio del 2009, la Junta Especial Número dos de la Local de Conciliación y Arbitraje del 
Estado de Puebla emitió el laudo respecto del expediente laboral D-2/110/2006 a favor del reportero, en el cual 
se reclama el pago de aguinaldo, vacaciones, prima vacacional, prima dominical, salarios caídos y otras 
prestaciones al grupo RIHEMEZ S.A de CV, empresa que edita el periódico el Heraldo de Puebla. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48991 
  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Calendario electoral Puebla 2013 

Aquí las fechas de precampañas, registros de candidatos y coaliciones, campañas, elección de funcionarios de 
casillas, restricciones de publicidad gubernamental… para el proceso electoral de Puebla 2013, en el que se 
elegirán alcaldes y diputados locales. Precampañas: del 13 de marzo al 20 de abril Registro de candidatos: del 22 
al 28 de abril Campañas: del 5 de mayo al 3 de julio Elección: 7 de julio Entrega de resultados oficiales: 10 de 
julio del 2013 (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35945:calendario-electoral-puebla-
2013&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 PRD definirá en marzo si va en alianza con el PAN en Puebla 

El dirigente estatal del PRD, Erik Cotoñeto Carmona, sostuvo que será en el mes de marzo cuando a través de la 
reunión de la Comisión Nacional Política del Sol Azteca se defina si enfrentaran las elecciones de julio en coalición 
con el PAN y otros partidos o solos; al tiempo de realizar su método de selección de candidatos. “No corremos 
ningún riesgo, ni tampoco se le teme a la derrota. El IEE determinó que es la fecha límite el 22 de marzo para 
definirse en coalición o no (…) esperaremos los tiempos”; dijo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35941:prd-definir%C3%A1-en-marzo-si-
va-en-alianza-con-el-pan-en-puebla&Itemid=127 

http://www.imagenpoblana.com/2012/micalco-critica-reputacion-de-moreno-pena
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48987
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48986
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48991
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35945:calendario-electoral-puebla-2013&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35945:calendario-electoral-puebla-2013&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35941:prd-definir%C3%A1-en-marzo-si-va-en-alianza-con-el-pan-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35941:prd-definir%C3%A1-en-marzo-si-va-en-alianza-con-el-pan-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Ex líder de la CNC candidatea a Agüera 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) podría perder nuevamente la presidencia municipal de Puebla, si no 
postula al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, aseguró el  ex secretario de Organización de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), Domingo Juárez Pedraza. “Si Agüera no es el candidato, el PRI se debe 
preparar para sufrir una derrota en estas elecciones del 7 de julio, yo creo que cada ciudadano es responsable de 
poner en práctica los derechos que tiene y desde nuestro punto de vista el mejor aspirante para recuperar la 
capital poblana es el rector de la BUAP”, consideró. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35938:ex-l%C3%ADder-de-la-cnc-
candidatea-a-ag%C3%BCera&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Riestra dejará presidencia de la Comisión Inspectora 
El diputado panista Mario Riestra informó que dejará la presidencia de la Comisión Inspectora, pues ahora ocupa 
el mismo cargo pero de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, el máximo órgano de gobierno del Poder 
Legislativo de Puebla. Detalló que el PAN seguirá ocupando la presidencia de la Inspectora, la encargada de 
dictaminar las cuentas públicas del gobernador, los presidentes municipales y los organismos descentralizados. El 
legislador manifestó que es una decisión ya tomada por lo que iniciará los trámites para que se habilite a su 

reemplazo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35943:riestra-dejar%C3%A1-
presidencia-de-la-comisi%C3%B3n-inspectora&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 George Washington University otorga reconocimiento al rector de la BUAP 
El Departamento para América Latina en la Graduate School of Political Management, de The George Washington 
University (GWU), otorgó un reconocimiento al Rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, por su compromiso con 
la educación y por los logros obtenidos tras el convenio de colaboración entre ambas instituciones, suscrito en 
2009. Esta distinción se suma a muchas más logradas durante su gestión rectoral, entre las que destacan el 
Doctorado Honoris Causa por la Universidad de Camagüey, Cuba, institución que en este año le otorgó, además, 
la Medalla Conmemorativa a su 45 aniversario. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-George-Washington-
University-otorga-reconocimiento-al-rector-de-la-BUAP&id=41252 
 

RETO DIARIO 

 COE renovará dirigencia el próximo viernes 
El Consejo de Organismos Empresariales (COE) está próximo a renovar a sus integrantes. La fecha para esta 
renovación es el 8 de febrero y dejará su cargo el actual presidente, Luis Gerardo Inman Peraldi. A través de una 
asamblea se elegirán a los nuevos integrantes. Entre los aspirantes a dirigir este organismo se encuentra el 
presidente de la Asociación Poblana de Empresas del Medio Ambiente (Apema), Francisco Muñoz Pérez, y el ex 
presidente de la Asociación de Empresas de la Construcción (Aeco), Sergio Curro Martínez. (Diana Morales) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-COE-renovara-dirigencia-el-
proximo-viernes&id=41248 
 

RETO DIARIO 

 Roxana Luna no descarta atentado en Torre de Pémex por reforma energética 

La diputada federal por el PRD, Roxana Luna Porquillo, consideró que la explosión en la Torre de Pémex, en la 
ciudad de México, fue un atentado por la reforma energética que se pretende impulsar por parte del presidente de 
México, Enrique Peña Nieto. Dijo que esta semana, durante la sesión en San Lázaro, la fracción del sol azteca 
pedirá al gobierno federal información real sobre las causas que provocaron la explosión en la Torre B2 de Pémex. 
Asimismo, criticó que los funcionarios federales no fijen un posicionamiento sobre las averiguaciones que se 

tienen respecto a la tragedia, misma que a la fecha ha dejado más de 30 muertos. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Roxana-Luna-no-descarta-
atentado-en-Torre-de-Pemex-por-reforma-energetica&id=41232 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35938:ex-l%C3%ADder-de-la-cnc-candidatea-a-ag%C3%BCera&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35938:ex-l%C3%ADder-de-la-cnc-candidatea-a-ag%C3%BCera&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35943:riestra-dejar%C3%A1-presidencia-de-la-comisi%C3%B3n-inspectora&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35943:riestra-dejar%C3%A1-presidencia-de-la-comisi%C3%B3n-inspectora&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-George-Washington-University-otorga-reconocimiento-al-rector-de-la-BUAP&id=41252
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-George-Washington-University-otorga-reconocimiento-al-rector-de-la-BUAP&id=41252
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-COE-renovara-dirigencia-el-proximo-viernes&id=41248
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-COE-renovara-dirigencia-el-proximo-viernes&id=41248
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Roxana-Luna-no-descarta-atentado-en-Torre-de-Pemex-por-reforma-energetica&id=41232
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Roxana-Luna-no-descarta-atentado-en-Torre-de-Pemex-por-reforma-energetica&id=41232
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RETO DIARIO 

 Existe un IEE omiso ante la promoción de funcionarios estatales: Giorgana 
Es lamentable la actitud omisa que ha mostrado el Instituto Electoral del Estado (IEE) ante las promociones 
descaradas que realizan funcionarios públicos, y todo parece indicar que son con recursos públicos, denunció el 
aspirante a la presidencia municipal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Víctor Manuel Giorgana 
Jiménez. Exhortó a su partido a presentar las denuncias correspondientes para detener estas promociones 
anticipadas, sin mencionar nombres, pero en clara referencia al secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. 
(Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Existe-un-IEE-omiso-ante-
la-promocion-de-funcionarios-estatales:-Giorgana&id=41231 
 
RETO DIARIO 

 PAN no soltará candidatura en Puebla, capital, de haber alianza con el PRD 
El líder del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Rafael Micalco Méndez, advirtió que en las negociaciones con 
el PRD para la alianza, no cederá la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. El también diputado federal 
por el PAN, dejó entrever que es preferible no hacer ninguna alianza con el sol azteca, a entregar la posición a 
quienes fueron sus aliados en 2010. El líder estatal de Acción Nacional señaló que cuando tenga luz verde de la 

dirigencia nacional, se reunirá con su homólogo del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, para concretar los acuerdos 
para las elecciones del 7 de julio. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-no-soltara-
candidatura-en-Puebla,-capital,-de-haber-alianza-con-el-PRD&id=41228 
 

RETO DIARIO 

 Agüera sigue sumando adeptos para ser candidato 
En esta semana también se prevé que organizaciones sigan sumándose a favor de la posible candidatura del 
rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, para que se convierta 
en el candidato del PRI, a la presidencia municipal de Puebla, ya que en esta ocasión fue la Asociación de 

Residentes del XII Distrito. El representante de esta agrupación, José Fredy Rodríguez Guzmán, informó que ya 
envió cartas a todos los partidos manifestando que si es su candidato lo apoyarán con el voto de 15 mil personas, 
mismas que ya tienen su respaldo. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aguera-sigue-sumando-
adeptos-para-ser-candidato&id=41227 
 

  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 EU vetó a general para llegar a Sedena 

A final del año pasado, el gobierno de Estados Unidos expresó a políticos cercanos al entonces presidente electo, 
Enrique Peña Nieto, sus sospechas de que el general Augusto Moisés García Ochoa, uno de los cinco divisionarios 
que se mencionaban para ser designado secretario de la Defensa Nacional, pudiera tener nexos con el narcotráfico, 
sostuvo el diario estadounidense The New York Times. En su página electrónica, el Times detalla que en días 
previos al 1 de diciembre, el embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, se reunió con altos 
colaboradores de Peña Nieto para expresar su alarma sobre una posible promoción del general. (Doris Gómora) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41369.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Sufre Periférico por Autopista Urbana 
Carpeta asfáltica deteriorada en algunos tramos, columnas que invaden y reducen los carriles que no están 
pintados, baches, falta o nula visibilidad de señalamientos, puentes provisionales, entradas y salidas intempestivas, 
son aspectos que hacen transitar por Anillo Periférico un riesgo. Debido a la construcción de la Autopista Urbanas 
(Sur y Norte), que duró casi dos años, el Periférico, de Viaducto Tlalpan al ex Toreo Cuatro Caminos sufrió serias 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Existe-un-IEE-omiso-ante-la-promocion-de-funcionarios-estatales:-Giorgana&id=41231
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Existe-un-IEE-omiso-ante-la-promocion-de-funcionarios-estatales:-Giorgana&id=41231
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-no-soltara-candidatura-en-Puebla,-capital,-de-haber-alianza-con-el-PRD&id=41228
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-no-soltara-candidatura-en-Puebla,-capital,-de-haber-alianza-con-el-PRD&id=41228
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aguera-sigue-sumando-adeptos-para-ser-candidato&id=41227
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aguera-sigue-sumando-adeptos-para-ser-candidato&id=41227
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41369.html
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afectaciones. Enrique Soto Alva, urbanista de la UNAM, argumentó que obras como los segundos pisos no 
responden de manera integral a los requerimientos de la ciudad, “responden al sector de los automovilistas y para 
mover más autos, no más gente”.  (Geovana Royacelli) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41370.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Mueren 7 mexicanos en choque en California 
Jordi García recuerda que tenían una semana organizando la salida: por 40 dólares decenas de tijuanenses podrían 
conocer la montaña Big Bear, a un costado de la ciudad de Los Ángeles.  “Los citamos a las cinco de la mañana, con 

ropa abrigadora, porque en San Bernardino hace frío. La empresa organizadora del paseo sería Interbus y el 
camión sería proporcionado por Escapadas Mágicas”, comentó.  Antes de salir, dice Jordi García, encargado de la 
empresa de tours Interbus, revisaron el funcionamiento perfecto del camión, aunque ahora no saben qué falló ni 
cómo explicarlo a los familiares. (Laura Sánchez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41372.html  

 
COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 

Un gabinete desmantelado 
Si partimos de la base del gabinete original que anunció Rafael Moreno Valle al inicio de su sexenio, hoy 
podemos decir que no queda prácticamente nada de él. 
De entrada, el jefe de ese gabinete, Fernando Manzanilla, ya no opera como tal; incluso, en los hechos ya no 
es el secretario de Gobernación, ya que esas funciones las realiza Eukid Castañón desde que arribó a la 
subsecretaría. 

Por otra parte, los secretarios originales de Desarrollo Rural, Desarrollo Social, Ecología y Seguridad Pública 
presentaron sus respectivas renuncias, quedando acéfalas —hasta este momento— algunas de ellas. 
A este desmantelamiento, en un par de meses deberemos agregar la estampida electoral donde el titular de 
Infraestructura, Tony Gali, será candidato a la alcaldía de Puebla, mientras que Fernando Manzanilla de 
Gobernación, Jorge Aguilar de Salud, Patricia Leal de la Contraloría y Pablo Rodríguez de Trabajo y 
Competitividad también participarían en la elección de julio como candidatos a diputados locales. 
En esta lógica, es innegable que para el Señor de Los Cerros no existe otra prioridad que la guerra electoral 

que se aproxima, en donde va por todo el botín. 

Especialmente porque para el proyecto morenovallista es claro que una derrota dictaría la sentencia de muerte 
al sueño presidencialista. 
Eso los priistas lo saben y actuarán en consecuencia. 
Que no fue atentado 
El día de ayer el procurador general de la República tajantemente aseguró que la tragedia de Pemex no fue 

provocada por un atentado, sino por una explosión de gas acumulado en el sótano de ese edificio. 
Lamentablemente, la tardía respuesta de las autoridades federales provocó que sea muy difícil evitar las dudas 
sobre la versión oficial. 
Hay que recordar que fue el propio procurador Murillo Karam quien se comprometió a dar información dentro 
de las primeras 24 horas después del siniestro. 
Sin duda, aunque la explicación parece creíble, la tardanza para ofrecer este informe es imperdonable. 
Me queda claro que una investigación completa requiere mucho más tiempo, pero dar informes preliminares en 

los que se descartara el atentado hubiera evitado que la incredulidad creciera en las redes sociales. 

Las “nuevas” autoridades parecen no entender que la web, el Twitter y el Facebook han transformado la 
comunicación, exigiendo respuestas inmediatas, a diferencia del tortuguismo de antaño. 
Sin duda, la lentitud informativa provocará que el origen de esta tragedia sea uno de los muchos temas sin 
resolver que abundan en este país. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1983 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41370.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41372.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1983
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La simulación democrática 
Nadie ha definido mejor lo que ocurre en Puebla, y en otras entidades del país, que el expresidente del 
Instituto Federal Electoral, Luis Carlos Ugalde, quien la semana pasada estuvo en Puebla para presentar su 
libro en la Universidad Anáhuac. 

Entrevistado al día siguiente por la periodista Vicky Fuentes para el portal Oro Noticias, Ugalde es lapidario con 
su expatrón: el morevallismo, al señalar que Puebla y en otras entidades lo que se vive es una “simulación 
democrática” y afirmar que lo que se observa con la colocación de espectaculares por todos lados encuadra 
perfectamente en actos anticipados de campaña. 
Textualmente, el “maguito” Ugalde le responde de esta forma a Vicky Fuentes: “Siento que, como en otras 

entidades del país, está habiendo una simulación y una violación al espíritu de la ley. Los poblanos y la clase 
política poblana aprobó hacer una ley electoral que en su artículo 200 dice que los actos anticipados de 

campaña están prohibidos y que quien viole y cometa actos anticipados de campaña podrá perder su registro o 
serle negado el registro cuando ganase la contienda interna en su partido”. 
Luis Carlos Ugalde abunda al respecto: “Esto, básicamente quiere decir que si alguno de los personajes que 
aparece en estos espectaculares, lo hace porque quiere ser precandidato de su partido y eventualmente, 
candidato, ese solo hecho puede comprobar que incurrieron en actos anticipados, pueden ser causal para 
cancelar el registro. Así que el costo de lo que están haciendo hoy algunos poblanos puede costarles la 
candidatura o que se les retire el registro y eso está claramente en la ley, no hay duda (reitera 

enérgicamente). 
”Ahora bien, algunos de ellos podrían decir que en realidad se trata de la portada de una revista u otra cosa, 
pero claramente es obvio (porque además algunos de ellos lo han manifestado), que algunos de ellos quieren 
cumplir con una carrera política y eso, claramente, se trata de una simulación de la ley y claramente los actos 

son anticipados de campaña. Esto no solamente está ocurriendo en Puebla, está ocurriendo en muchas 
entidades del país. Esta forma, me parece, es grave.” 

Vicky Fuentes les insiste a Ugalde sobre el tema: 
“—¿Se puede inconformar un ciudadano común? 
”Bueno, ha habido una cantidad de ciudadanos que argumentan que el hecho de que hayan actos anticipados 
de precampaña pone en riesgo la equidad y la autenticidad de las elecciones por el hecho de que el contacto 
altera y atenta contra el derecho a votar. De acuerdo a la constitución mexicana (abunda) el derecho a votar 
tiene que ser en condiciones de equidad, autenticidad y libertad de sufragio. Estas condiciones se alteran 
porque hay ciudadanos que están haciendo actos anticipados de precampaña —pero— cualquier ciudadano 

puede acudir al tribunal electoral y decir ‘señores, vengo a inconformarme porque mis derechos políticos 
individuales están siendo afectados porque algunos personajes están anticipándose al proceso electoral y eso 
violenta la ley electoral’. 
”Cualquier ciudadano en Puebla y en cualquier entidad del país puede acudir al Tribunal Electoral —para 

denunciar— no solo los partidos. Entre partidos políticos no hay acusaciones como medida de ‘tregua’ para no 
exponer que todos realizan actos de precampaña (un juego perverso). 
”Y aquí está otra vez el tema de la participación ciudadana. Si algunos poblanos, que yo he escuchado, 

indignados con lo que está ocurriendo con los espectaculares, espera a que alguien haga algo, así no sale. Los 
partidos no quieren actuar —y están en su derecho— pero también están en su derecho de actuar. Y otra vez 
pregunto: ¿dónde están las universidades para alzar la voz y criticar?, ¿dónde están los organismos 
empresariales?, ¿dónde están los grupos ciudadanos?, ¿dónde están los medios de comunicación? Veo que 
también ahí hay un tema de enorme omisión.” 
Hasta aquí parte de la excelente entrevista que Vicky Fuentes le realizó al expresidente del IFE, Luis Carlos 

Ugalde, sobre los actos anticipados de campaña que estamos viendo en Puebla. Conste, sobre advertencia no 
hay engaño. 
Reciben el borrador del pacto de Los Fuertes 
El PRI ya recibió el borrador del llamado pacto de Los Fuertes, el cual estudiarán, pero aun no hay ninguna 
garantía de que vaya a ser ratificado. 

La postura de la dirigencia del PRI en Puebla no es firmar un documento “sobre las rodillas”, o en todo caso 
también condicionar el documento que ha entregado la Secretaría General de Gobierno. 

La decisión final no solo le compete al Comité Directivo Estatal del PRI, sino también a su dirigencia nacional, la 
cual debe de dar el visto bueno al documento. 
El negrito en el arroz 
Algo tienen en común personajes como Enrique Doger, Jorge Estefan, Carlos Sánchez, entre otros liderazgos 
priistas, es que todos ellos ven con desconfianza las aspiraciones de Edgar Salomón Escorza. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 05 de Febrero de 2013 

 
 

 24 

A lo largo de los últimos años diversos flancos ha dejado abiertos este joven político: el incumplimiento de los 
acuerdos, las deslealtades y sus desmedidas aspiraciones le han hecho generar adversarios en diferentes 
esferas. 
Recientemente y a través de una conferencia de prensa ofrecida por Víctor Hugo Islas, nuestro personaje buscó 
enviar un claro mensaje al exalcalde de San Martín Texmelucan. 

La lucha por el poder en este municipio se ha convertido en un asunto mayor, y es que la alcaldía de casi cinco 
años no es poca cosa. 
Veremos quién lleva la última palabra en esta definición. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1982 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
La cifra mágica del Congreso: 15 distritos 
Mientras que las encuestas morenovallistas muestran que en Puebla capital hay un escenario alentador dado el 
voto antipriista, en el interior del estado hay un panorama nebuloso: a excepción de los distritos de San Andrés 
y San Pedro Cholula, el resto de los distritos lucen perdidos. 
Las matemáticas legislativas se imponen en la batalla cruenta por renovar al Congreso local el domingo 7 de 

julio. El número mágico, objetivo de la nueva megacoalición morenovallista, es ganar mínimo 15 distritos de 
los 26 que conforman la realidad política del estado. Quince distritos que, sumados a los seis que podría recibir 
por representación proporcional, le darían el número mágico de 21 para tener lamayoría simple de la XIX 
Legislatura, necesaria para aprobar cuentas públicas y modificar o abrogar leyes. La misión no parece tan 

compleja si tomamos en cuenta que en 2010, Compromiso por Puebla obtuvo el triunfo en 14 distritos, 
mientras que el PRI solamente en 12. Quizá 14 serían suficientes, pero el objetivo son 15 por razones que a 
continuación señalaré. 

La nueva geografía electoral, producto de la redistristación, pone el acento en Puebla, su zona metropolitana 
y en Tehuacán. En conjunto, se trata de 14 distritos: siete de la capital, dos de Tehuacán, San Pedro 
Cholula, San Andrés Cholula, Amozoc, Atlixco y San Martín Texmelucan. Más de la mitad de los 26 
distritos en disputa y a donde enviarán a sus mejores cuadros. Ganando esos 15 distritos el morenovallismo 
estaría del otro lado e incluso podría darse el lujo de perder en el resto del estado. 
Nada más cercano a la realidad: mientras que las encuestas morenovallistas muestran que en Puebla capital 
hay un escenario alentador dado el voto antipriista, en el interior del estado hay un panorama nebuloso: a 

excepción de los distritos de San Andrés y San Pedro Cholula, el resto de los distritos lucen perdidos en la 
medición de partidos, Tehuacán incluido. Si el morenovallismo no recupera, por lo menos, los distritos de la 
zona metropolitana, no podrán aspirar a tener mayoría en el Congreso local. 

Veamos el escenario de la capital: tres de los siete distritos ya han sido comprometidos para el Yunque 
y el alcalde Eduardo Rivera será el encargado de designar a los candidatos. Anote usted a Francisco 
Rodríguez ya que se acaba la farsa del proceso interno, y muy probablemente a Juan Carlos Mondragón. Si 

tres de los siete ya se los agandalló el PAN, quedan cuatro a repartir entre la megacoalición. Y uno de esos 
también ya está entregado aGerardo Islas, el dirigente estatal de Nueva Alianza. Uno más será para Jorge 
Aguilar Chedraui. Los dos restantes serían para el PRD y para Jiménez, el dirigente estatal de Compromiso 
por Puebla. 
En San Pedro Cholula se acomoda a Fernando Manzanilla Prieto, quien desde la semana pasada aceleró 
su posicionamiento entre los alcaldes y notarios de la región. El secretario general confía en que pese a las 
malas evaluaciones de la alcaldesa Lolita Parra, el resto de los municipios del distrito presentan buenos 

números por lo que habría posibilidades de ganar, llegar al Congreso y construir un proyecto a la gubernatura. 
Su última misión sería lograr un amplio consenso en la firma del Acuerdo de Loreto y Guadalupe, una 
versión tropical del naufragante Pacto por México. 

Pero en el resto de los distritos no hay nada definido. Los prospectos morenovallistas nada más no terminan 
de convencer en sus regiones, pese a que llevan meses trabajando. En 2010 el morenovallismo ganó, 
además de los seis correspondientes a Puebla, en otros ocho: San Pedro Cholula (25 mil), Atlixco (37 mil), 
Tehuacán (51 mil), Tecamachalco (52 mil), Ciudad Serdán (31 mil), Tlautlauquitepec (30 mil), Teziutlán (41 

mil) y Zacapoaxtla (30 mil). ¿Podrán reeditar victorias, aún en la nueva geografía electoral?  
Para los dos distritos de Tehuacán se impulsan al panista Sergio Gómez Olivier, y a un empresario de 
nombre Amin Farjat ligado a Gerardo Islas de Nueva Alianza. Pero la alcaldía es una incógnita, y aunque el 
diputado Lucio Rangel tenía la candidatura en las manos, tras su incidente en Catar no le llena el ojo al 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1982
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gobernador, pero tampoco pueden inventar a otro perfil de la noche a la mañana. 
En Tecamachalco se le abona el camino a Ángel Ceballos Campos, concuño de Eukid Castañón, pero 
todavía se desconoce por cuál partido iría. El coordinador administrativo, incondicional de Luis Maldonado 
Venegas desde los tiempos de Convergencia, ha sido destinatario de fuego amigo en los dos últimos años, pero 
los temas no han llegado a la prensa gracias a sus excelentes relaciones con muchos columnistas. 

En San Andrés Cholula, el alcalde Miguel Ángel Huepa recibirá un buen pago por su adicción al régimen y 
seguramente será postulado por el distrito, aunque sus enemigos ya han acumulado muy variados 
escándalos de su vida patrimonial y familiar, y solamente esperan el momento correcto para detonarlos. 
En Atlixco, Salvador Escobedo Zoletto ya la tiene amarrada. Popular en la zona desde hace años, cuando 
fue alcalde y diputado local, podría llevarse una sorpresa cuando descubra que sus coterráneos no le dan tan 

buen recibimiento por el olvido al que los sometió en la última década. 
Decía yo que las matemáticas legislativas son complejas: aún si el morenovallismo llegara a su cifra mágica 

de 14-15 diputaciones, y tomando en cuenta que tres de la capital son de Eduardo Rivera, a la mera hora de 
las votaciones su destino quedaría en manos del Yunque. Vaya ironía: un gobernador que se vuelverehén 
de sus enemigos. Así que a Moreno Valle le urge definir perfiles para tener una amplia manga en el próximo 
Congreso. Lo mínimo que se acepta para la nueva megacoalición son 14 distritos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/1943-la-cifra-m%C3%A1gica-
del-congreso-15-distritos 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Del gozo al pozo 
La fiesta para la familia revolucionaria comenzó cuando los números dieron como ganador a Enrique Peña Nieto 

la noche del inolvidable domingo 6 de julio pasado. 
Con el triunfo del mexiquense para volver a Los Pinos, el retorno de los priistas a las mejores posiciones y 
chambas de este país, se dio por asegurado. 

Todo era cuestión de esperar. 
La espera no era cosa fácil porque se trataba de más de cuatro meses, y en algunos casos hasta medio año. 
Qué más daba después de esperar 12 años. 
Así, los priistas que en otros tiempos “han servido a la nación” desde distintos escritorios, lo entendieron, lo 
asumieron y esperaron. 
Comenzaron a hacer planes, grupo, bola, proyectos personales. 
Muchos respiraron profundo y recordaron aquella consigna de que “regresaremos por la puerta grande”. 

No faltó uno que otro que pusiera sobre la mesa las facturas pendientes para comenzar a saborear la dizque 
“dulce venganza”. 
Al brindar en Año Nuevo, levantaron sus copas para asegurar a quienes los rodeaban que éste sería el año de 
la justicia, del regreso, del dominio. 

Nacidos para triunfar. 
Pero…  
Cumplidos los tiempos, la entronización del presidente, los secretarios, los subsecretarios y los directores, las 

cosas comenzaron a cambiar. 
El presente y el futuro ya no resultaron tan halagadores. 
Se podría afirmar que el retorno a las oficinas del gobierno federal está “en veremos”. 
Y es que se les olvidó el pequeño detalle que la administración pública federal en manos de los panistas, 
siguiendo modelos de países avanzados, un día decidió implementar el famoso “servicio civil de carrera” que 
con base en certificaciones y recertificaciones asegura la permanencia en el puesto a la persona mejor 

calificada, empeñada y responsable. 
Ante este esquema, ahora que todo lucía como la bendición de los dioses, ¡oh, realidad!, resulta que el retorno 
de entrada es imposible, o al menos pasará mucho tiempo, muchos días, algunas quincenas, para colocarse en 
un puesto en las delegaciones federales. 

¿Cómo se podrán colocar? 
No será fácil. 
Habrá que aplicar una auditoría, y otra, y hasta tres, para encontrar algún error, un fallo que permita bajar 

puntos y discutir la permanencia de quienes hoy están trabajando. 
De tal forma que las cosas no resultaron fáciles. 
La promesa del retorno se hizo al calor de la euforia y sin recordar esta disposición legal que el gobierno 
peñista no podrá borrar de un plumazo, con todo y su poder de decidir lo que se hace en este país. 
¿Qué va a pasar con los puestos prometidos? 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/1943-la-cifra-m%C3%A1gica-del-congreso-15-distritos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/1943-la-cifra-m%C3%A1gica-del-congreso-15-distritos
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Por lo pronto está descartada la posibilidad de que se creen nuevas plazas y oportunidades para cumplir con la 
colocación de los priistas en una chamba. 
Desde luego que en una país donde el desempleo es uno de los fantasmas más grandes a vencer, las cosas no 
resultan fáciles para docenas y cientos de familias cuyo futuro dependía de esta oportunidad. 
No es cuestión de festinar, sino de analizar fríamente que hoy el peor empleador en este y en cualquier país es 

el sector público, porque en todas partes está tronado y sin expectativas.  
Por lo que hoy la recomendación es buscarle por otro lado y tener cuidado con los candidatos en campaña, a 
los que les escucharemos infinidad de promesas los próximos meses. 
Recuerde aquello de “no confíes en lágrima de mujer, en hombre con voz de niño y en político que ofrece y se 
compromete”. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/1911-del-gozo-al-pozo 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Jiménez Merino es ya delegado de Sagarpa 
El ingeniero Alberto Jiménez Merino tomó posesión como delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) 
El viernes pasado, el ingeniero Alberto Jiménez Merino tomó posesión como delegado de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) ofreciendo todo su esfuerzo para 
impulsar el campo y hacerlo más productivo, justo y sustentable; impulsar la infraestructura para la 

capacitación y el almacenamiento de agua de lluvia; atender de manera prioritaria y oportuna las sequías; 
fortalecer la banca de desarrollo y el apoyo a las pequeñas y medianas empresas agropecuarias; garantizar la 
seguridad alimentaria y establecer medidas para contener el precio de los alimentos; reducir la intermediación 

y garantizar una adecuada comercialización de los productos del campo. 
Jiménez Merino sabe de lo que habla: ha sido dos veces secretario de Desarrollo Rural del estado, y como 
diputado federal estuvo al frente del sector campesino del PRI. 

Fue maestro y director de Chapingo, la institución de enseñanza agropecuaria más importante del país y se ha 
especializado en la atención a los pequeños productores, que son los que prevalecen en la entidad y en el país. 
Tiene hoy la oportunidad de llevar adelante sus planes y proyectos porque tendrá mayor libertad para actuar 
que la que tuvo en sus anteriores cargos, ya que es prioridad del gobierno federal de Peña Nieto atender la 
producción alimentaria para que México deje de ser un país dependiente en esa materia, como lo es ahora. 
Le tomó la protesta al nuevo funcionario el subsecretario de Agricultura, Jesús Aguilar Padilla, exgobernador de 
Sinaloa, quien trajo la representación del titular de la dependencia, Enrique Martínez y Martínez, ante la 

presencia de María del Carmen Duarte, delegada saliente, y Rodrigo Riestra Piña, secretario de Desarrollo Rural 
del estado. 
Aguilar Padilla dijo que el nuevo delegado de Sagarpa trabajará en coordinación con la secretaría de Desarrollo 
Rural estatal y con los municipios para que mediante el trabajo conjunto de las autoridades se pueda lograr el 

florecimiento de las actividades agropecuarias para beneficio de todos los habitantes de la entidad poblana. 
Germán Sierra, a Conagua 
Otro priista valioso que ocupará una delegación es el doctor Germán Sierra Sánchez, quien estará al 

frente de la Comisión Nacional del Agua en Puebla. 
Germán Sierra ha sido diputado local, diputado federal, dos veces senador de la República, delegado de la 
Sagarpa, delegado del ISSSTE, presidente estatal del PRI y otras cosas más. 
Es un político con sensibilidad social y con oficio, que ha estado siempre ligado a Puebla. Su designación ha 
sido bien vista tanto por la gente de su partido como por los diversos sectores sociales del estado. Esta semana 
será su toma de posesión.  

Acto por aniversario de la Constitución 
Hoy 5 de febrero se cumplen 96 años de la Constitución General de la República y por ello habrá una 
ceremonia conmemorativa en el zócalo de esta capital a las 9 horas. 
Será presidida por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, a quien acompañarán el 

alcalde de la capital, Eduardo Rivera Pérez; los presidentes del Tribunal Superior de Justicia y del Congreso del 
estado; el comandante de la XXV zona militar y otras personalidades. 
El orador oficial del acto será Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura del estado. 

En el lenguaje político, el hecho de que Gali Fayad vaya a ser el orador oficial de un acto importante como el 
del aniversario de la Constitución significa que es el precandidato más viable de la alianza PAN-PRD, aún no 
concretada pero segura, a la presidencia municipal de Puebla. 
Ha sido el precandidato con mayor penetración, con más carisma y con mayor índice de aceptación. 
El PAN ha manejado otros nombres, como los de Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar Chedraui y el del 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/1911-del-gozo-al-pozo
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presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Franco Rodríguez; pero ha sido Gali Fayad, quien, según las 
encuestas, tiene mayores simpatías.  
En el PRI, la lucha entra en calor 
Los priistas están entrando en calor para la lucha interna por la candidatura a la presidencia 
municipal de Puebla y de otros municipios, así como de 26 diputaciones locales. 

Siguen los pronunciamientos a favor del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, a los que se unieron 
durante la semana pasada dos a favor de Víctor Manuel Giorgana Jiménez. 
Sin embargo, todavía hay dudas entre los priistas si las dirigencias nacional y local aceptarán presiones, puesto 
que en el PRI cualquier pronunciamiento fuera de tiempo o sin la autorización de la dirigencia es considerado 
como “presión política”. 

Sin duda el rector de la BUAP se ha ganado un prestigio por el trabajo realizado en los últimos años al frente de 
la institución de educación superior más importante del estado, pero su incursión en política partidista es 

nueva. 
Las otras dos cartas que tiene el PRI son la de Enrique Doger Guerrero, también exrector de la BUAP pero 
expresidente municipal, exdiputado local y actual diputado federal, y la de José Chedraui Budib, prestigiado 
empresario que sería, como en el caso de Agüera, candidato ciudadano. 
La decisión del partido tricolor se conocerá en marzo, pero antes empezará a dar color. Por el momento no hay 
nada decidido. 
En los 216 municipios 

La lucha de los priistas en los 216 municipios será de pronóstico reservado. El caso de la capital se 
decide aparte, pero en los municipios del resto de la entidad habrá una lucha fenomenal. 
El PRI espera mantener la unidad y la disciplina de sus miembros, pues ahora es posible que ya no haya la 
amenaza de quienes no resulten designados, de “irse a otro partido con su gente”, porque los otros partidos 

—PAN, PRD, Panal, MC— ya no son garantía de nada, es decir, con el regreso del PRI a la Presidencia de la 
República las cosas cambian en la visión de los priistas, a quienes no conviene abandonar las filas del tricolor 

sino esperar tiempos mejores. 
En las últimas semanas hemos platicado con algunos de los aspirantes, como Víctor Manuel Gasca Arenas, 
quien busca la presidencia municipal de Lara Grajales. Se dice que la CTM está interesada en llevarlo a la 
alcaldía y no hay que olvidar que ese municipio lleva el nombre de un líder cetemista ya fallecido y una muy 
buena parte de la población tiene o ha tenido ligas con la central obrera, que ha sido la más importante del 
país en los últimos tiempos. 
Tuvimos también una amplia plática con el joven abogado Jesús Vázquez, que aspira a la presidencia municipal 

de Tepeaca, municipio cercano a Puebla, que pese a su importancia comercial no ha tenido el despegue que 
merece. 
Jesús Vázquez es un joven que ha sido dirigente juvenil del PRI cuatro años, subsecretario de organización del 
Comité Directivo Estatal de su partido y actualmente es diputado suplente. 

Como buen político moderno, nos presentó un interesante plan de trabajo para transformar Tepeaca, afirmando 
que recursos para llevarlo a cabo hay suficientes, pero que además se demandarían apoyos estatales y 
federales que, manejados con honradez, permitirían cambiar la vida de los habitantes de la cabecera municipal, 

de las 10 juntas auxiliares y sus 21 comunidades. 
También por Tepeaca aspira a la diputación local el doctor Isauro C. Rendón Vargas, actual presidente 
municipal del lugar. Tiene trayectoria dentro del PRI y se ha desempeñado bien en el cargo que ocupa. Lo más 
importante es que es un hombre leal a sus principios y a sus amistades. Su formación escolar hasta lograr el 
título de médico ha sido siempre en instituciones públicas. 
Para la presidencia municipal de Tepeaca hay 17 aspirantes; para la presidencia municipal de Izúcar de 

Matamoros, se dice que los aspirantes suman más de 20, y para la de San Martín Texmelucan igual. 
Total, 900 priistas aspiran a ser candidatos a presidentes municipales de 217 municipios y entre ellos están 
varios de los que en el pasado reciente huyeron a otros partidos, principalmente al PAN y al PRD. Pero ésos, 
según el delegado del comité nacional del PRI, Fernando Moreno Peña, no tendrán cabida ni como candidatos a 
puestos de elección popular ni a puestos dentro de la estructura partidista. Lo mejor para ellos es buscar otras 

opciones.  
Por fin, escuela de cuadros en el PRI 

La llegada de Guillermo Deloya Cobián, poblano él, al Instituto de Capacitación Política del PRI 
nacional, puede ser el detonante para que ese partido retome la educación política y partidaria de 
sus bases, como lo fue en un periodo ya lejano en el tiempo. 
Deloya Cobián, que fue presidente nacional de la Fundación Colosio, es un priista dedicado que tiene ganas de 
hacer algo trascendente por su partido y está en el lugar y en el momento adecuado para hacerlo, ya que 
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nunca como ahora se requiere en todos los partidos políticos, pero más en el que ha regresado al poder, de 
una real ideologización de sus miembros para que siquiera sepan cuáles fueron las metas de su partido en sus 
inicios y su evolución hasta la época actual. 
Al frente del Icatep en Puebla ha estado provisionalmente Miguel Ángel Contreras, un priista de tiempo 
completoque no tuvo el apoyo necesario para llevar a cabo los proyectos que propuso en su tiempo, pero que 

podría dar buenos resultados si se aprovechara su entusiasmo y disposición para colaborar en este aspecto. 
El PRI ha dejado atrás su política de justicia social. Desde la llegada de la tecnocracia salinista y la imposición 
en el gobierno del modelo económico neoliberal, la Revolución de 1910 y sus principios se fueron por la borda. 
Se ha llegado a decir que el PRI es ahora un partido de derecha, o de centro-derecha en el mejor de los casos. 
Lo cierto es que ya no es un partido revolucionario y hasta ha dejado de ser institucional. Se requiere, pues, de 

una buena ideologización de sus miembros para retomar el camino correcto. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/1916-jim%C3%A9nez-merino-es-ya-

delegado-de-sagarpa 
 

 
 
(En Punto) 
 

Eduardo Rivera Pérez salió más abusado que los aspirantes de los partidos políticos que en estos momentos 
realizan precampaña disfrazada para la presidencia municipal de Puebla. 
Mientras unos hacen de todo, hasta contratar espectaculares de revistas de dudosa circulación, con miras a 
participar en la competencia electoral de julio próximo, el alcalde de Puebla apunta un poco más lejos: al 2018. 
En gira de trabajo por la zona sur de la ciudad, decenas de habitantes de la colonia Guadalupe Hidalgo lanzaron 

consignas a su favor y le manifestaron que lo quieren al frente del gobierno del estado. 
"Lalo, no nos equivocamos. Espero que en cuatro años y ocho meses estés aquí con nosotros como 

gobernador; tienes nuestro apoyo, tienes nuestra decisión (...) tú eres la piedra realmente que abre Puebla 
para decir 'sí se pudo', 'sí se puede'", expuso la presidenta de la asociación de colonos, Raquel García Leal, 
frente a un Eduardo Rivera que aprobó el gesto tímidamente. 
Alguien podrá opinar que la expresión de Guadalupe Hidalgo es muy adelantada. 
Sin embargo, en estos nuevos tiempos y la nueva forma de hacer política ya no hay manuales ni reglas no 
escritas como en el pasado. 

Si Eduardo Rivera quiere, y dicen que sí quiere, seguro la buscará. 
*** 
Impresionante. 
Uno no se imagina lo que hacen los empresarios moteleros para atraer una mayor clientela a sus inmuebles. 
Los moteles también se modernizan, y como prueba de ellos está lo que dijo Gustavo Ponce de León, 

presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Puebla. 
A propósito de las celebraciones por el Día del Amor y la Amistad, que representa la fecha de mayor demanda 

para los moteleros, el empresario dio a conocer que los propietarios de estos establecimientos hicieron algunas 
innovaciones para este año. 
No sólo hay agua caliente y una variedad de canales de televisión, comentó, sino que ahora muchos de ellos 
cuentan con pantallas planas, habitaciones con alberca, cúpulas en el plafón que se abren vía control remoto 
para contemplar el cielo y unas cuantas, las menos, claro, con "sillones kamasutra", ligas y tubos al estilo 
"table dance". 
¿Qué le parece? 

La competencia es reñida, explica Ponce de León, y en ese contexto es que los empresarios se ven obligados a 
mejorar el servicio para incrementar la clientela, o en el peor de los casos para sobrevivir. 
*** 
Por fin, un poco de orden para terminar con el caos. 

La Dirección de Tránsito Municipal, a cargo de Carolina Zabalegui Velázquez, ha anunciado el comienzo de un 
esquema de sanciones para aquellos ciudadanos que obstruyan los carriles por donde se conduce la Red 

Urbana de Transporte Articulado (RUTA).  
Con amonestaciones verbales para ciclistas y peatones, e infracciones de hasta 6 mil 138 pesos para 
automovilistas, a partir de hoy serán sancionados todos los que circulen, estacionen y obstruyan el carril 
exclusivo para el 'metrobús' poblano. 
Esa es una buena noticia. 
Tras 20 días de información y sensibilización sobre la operación paralela de este nuevo sistema de transporte, 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/1916-jim%C3%A9nez-merino-es-ya-delegado-de-sagarpa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/1916-jim%C3%A9nez-merino-es-ya-delegado-de-sagarpa
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que ya fue protagonista de tres accidentes, será a partir de hoy cuando dé inicio la aplicación de sanciones.  
De acuerdo con las reformas aprobadas el pasado 10 de diciembre por el Cabildo, está prohibido el 
estacionamiento en el carril exclusivo para este sistema de transporte, lo mismo que en los accesos, salidas y 
zonas de ascenso y descenso de pasaje, y en extrema derecha de las vialidades por donde circule. 
Esto ayudará a meter en cintura a decenas de automovilistas que aún se negaban a obedecer la norma vial 

alrededor del nuevo sistema de transporte público. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2868773.htm 

 
(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 
 

Los sainetes del Instituto Electoral y el IFAI 
Nuevamente un organismo supuestamente ciudadano, en esta ocasión el Instituto Federal Electoral, destapa 
las cloacas de la simulación en que vivimos. ¿Son independientes los poderes en México? ¿Alguien lo cree? ¿Es 
nuestra justicia realmente imparcial y apegada a Derecho? Mientras los funcionarios "ciudadanos" sean electos 

por los diputados mediante la mayoría de votos, estos intentarán escoger a aquel que mejor sirva a sus 
intereses.  
Porque ahora estamos a cuatro años de que se cumpla un centenario de la promulgación de nuestra 
Constitución, ese hermoso catálogo de buenas intenciones que ya ha sido modificado en más de 400 ocasiones 
en 100 años. A la fecha lleva prácticamente cuatro modificaciones por cada uno de los artículos que contiene. 
Zedillo y Calderón compitieron duramente por el campeonato de enmiendas constitucionales. Y desde el pasado 
noviembre arrancamos con un gobierno muy proclive a continuar con más de esos cambios. Pronto veremos si 

se completan más de cien en este sexenio. O si de plano nos arrancamos con un nuevo Congreso Constituyente 
y ya con una nueva Constitución, ahora que los partidos más grandes (sin contar todavía a MORENA como una 

de las fuerzas políticas principales), aceptaron firmar el Paco por México y ponerse de acuerdo en las 
modificaciones más importantes que requiere el país. De una vez, ¿por qué no? 
Tendrá acaso razón el afamado y crítico periodista Rafael Cardona cuando afirma que el problema de nuestro 
país es de tres letras, pero que estas no se refieren al PRI, al PAN, ni al PRD, sino al ADN. A esa herencia que 
venimos arrastrando desde hace centurias. A que somos maestros de la simulación, expertos en aparentar que 

somos lo que no somos. Porque tampoco podemos creer que únicamente nuestros políticos sean así mientras 
los ciudadanos somos honestos e impolutos en lo general. A todos los niveles de nuestro complejo entramado 
social podemos observar esta simulación, estas apariencias que con demasiada frecuencia no corresponden a la 
realidad.  
Ahora resulta que según el IFE el PRD excedió sus límites de campaña y debe ser sancionado. Sin embargo 
poco antes el PRI había sido acusado por la utilización de las tarjetas MONEX para financiar su estructura 

partidista-electoral. Y para quienes no hemos tenido la oportunidad -ni las ganas- de estudiar el expediente 
respectivo, lo que nos sorprende es que el voto decisivo para exonerar a este partido proviniera de Sergio 

García Ramírez, reputado jurisconsulto, ex procurador general de la República, pero también ex secretario 
general y ex pre-candidato presidencial del PRI.  
¿Qué no nos habían asegurado que los organismos electorales estarían conformados únicamente por 
"ciudadanos"? ¿Que la ciudadanización de los organismos electorales y los de transparencia garantizaría su 
imparcialidad?  

Y de manera casi simultánea con la condena al PRD por su sobregiro (condena que sin embargo dejó en 
suspenso la sanción, la cual no derivará jamás en una multa simplemente porque esto tambalearía o acabaría 
con el "Pacto por México"), el máximo organismo electoral llegó a la decisión dividida de exonerar al PRI por el 
affaire MONEX, asunto en el cual estuvieron involucrados miembros de la familia Fraga (dueños de EFRA, 
empresa intermediaria de las tarjetas) muy relacionados con García Ramírez.  
Y uno se pregunta cómo es que pudo ser electa, para un puesto de tanta importancia para la estabilidad 
política del país, una persona con antecedentes tan evidentes y comprobados de militancia en un partido 

político. Seguramente porque el método para seleccionarlo está viciado de origen. Son los diputados quienes 
eligen a los candidatos a Consejeros (aunque en esta ocasión se envió una lista de 7 posibles al rector Narro 

Robles y de estos surgió la terna que se sometió a votación). Posiblemente la solución estaría en que la terna 
fuera propuesta por los Institutos Electorales Estatales, lo cual garantizaría que todos los candidatos 
propuestos fueran personas calificadas para ocupar el puesto. Aunque en la realidad, tan diferente del deber 
ser de la ley, vemos y sabemos que son los ejecutivos de los estados quienes manejan a su antojo a estos 

organismos "ciudadanos". Y nombran a sus funcionarios. 
Y para acabarla de amolar García Ramírez se había excusado, por escrito, de participar en esta votación. 
Solamente para aparecer al último momento, votar y desempatar la votación.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2868773.htm
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Y ahora, después del escándalo, después de haber faltado a su palabra, sale con que va a renunciar, cuando el 
Congreso haya elegido a su sucesor. 
¿Y cómo elegirá el Congreso al sucesor si aún no está vacante su sitio, simplemente porque no ha renunciado? 
Para que haya una vacante es imprescindible la renuncia. Y dejamos el otro "affaire", el de Laveaga, Arzt y 
Ángel Trinidad Zaldívar en el IFAI para otra ocasión, por falta de espacio. 

Como ya lo dijera André Bretón, el surrealismo es una realidad cotidiana en nuestro querido México 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2868777.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*No a los intrusos  
*Rumbo al CONACYT 
Cierre de puertas. En los siguientes días la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, se blindará de tal 
manera que impedirá la entrada del gobierno del estado para la designación primero de los consejeros 
universitarios y luego del próximo rector de la máxima casa de estudios. Y es que la administración 
morenovallista, desde su llegada al poder tiene en la mira las riendas de la máxima casa de estudios. 

De la misma manera como se apoderó de los poderes judicial y legislativo, así como del Partido Acción Nacional 
en Puebla, el gobernador pretendía someter a la BUAP, lo que significaría controlar aún más a los poblanos. 
Pero sobre todo acabar con la autonomía que a lo largo de la historia ha tenido un alto costo a los estudiantes y 
personal docente de la máxima casa de estudios. 

Por fortuna los planes del mandatario estatal se verán truncados y la BUAP, será uno de los pocos espacios que 
no tendrá a su merced. En breve se dará una reunión masiva en el estadio de Ciudad Universitaria, donde se 

demostrará la fuerza de las autoridades universitarias ante la proximidad de las elecciones para consejeros 
universitarios. 
Los consejeros universitarios emanados de las diferentes escuelas y facultades de la BUAP, son parte medular 
para la elección del próximo rector. Sumar las mayores adhesiones significa dar un paso importante en la 
conquista de la rectoría. Los interesados lo saben y empezaron a trabajar en ello. 
La universidad seguirá regida por universitarios y nada más. Las puertas estarán cerradas de manera definitiva 
para los intrusos que por supuestos ignoran el valor de la máxima casa de estudios. Por fortuna la BUAP, lejos 

está de albergar a ricos y poderosos, cuyo destino es Harvard, las aulas del alma mater de los poblanos son 
para el pueblo. 
Incluso los traidores serán relegados como Guillermo Narez, quien se ha eternizado en la facultad de Derecho, 
donde tiene su escaso coto de poder. La necedad de querer asumir la rectoría lo ha empujado a vivir bajo la 
deslealtad. Por eso será relegado a una suplencia de consejería. La BUAP, podría sacudirse definitivamente al 

director de la Leyes, quien sin ser un oponente peligroso a la rectoría, resulta incómodo cada vez que hay 
elecciones. 

El reemplazo de rector de la BUAP, será uno de los acontecimientos más importantes del 2013 para Puebla y 
los poblanos, por supuesto junto con las elecciones locales de diputados y presidentes municipales, incluido el 
de la capital poblana. En los últimos años el afortunado ganador asegura la permanencia por lo menos 2 
periodos, equivalentes a 8 años. 
Otros como el oportunista Enrique Doger Guerrero, utilizan el puesto como trampolín para iniciar una carrera 
política, aunque gris como la del personaje en cuestión, que después de la rectoría para desgracia de los 

poblanos asumió la presidencia municipal, luego una diputación federal y ahora pretende volver a ser nominado 
a la candidatura por la capital de Puebla. El servilismo al gobernador Moreno Valle Rosas, impidió que 
consiguiera su objetivo.  
Reporte del Informante  
Futuro prometedor. El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología –CONACYT-, dirigido por el doctor Enrique 

Cabrero Mendoza, será el destino de uno de los aspirantes a la presidencia municipal de Puebla. El organismo 
descentralizado del gobierno federal mexicano, dedicado a promover y estimular el desarrollo de la ciencia y la 

tecnología le abrirá las puertas en los próximos meses. 
Sin duda es una buena noticia para los poblanos, sobre todo para los estudiantes que tienen como meta 
realizar posgrados, maestrías o doctorados en universidades con reconocida excelencia académica dentro y 
fuera del país y que carecen de apoyos económicos. El futuro integrante del CONACYT, conocedor de las 
limitaciones del estudiantado poblano podría ser factor para impulsarlos. 
En Puebla existe un padrón de excelencia del posgrado, que necesita del apoyo de los programas que maneja 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2868777.htm
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el CONACYT, como administra una serie de fondos financieros, estudiantes poblanos con el apoyo del personaje 
que se sumará al organismo podrían ser beneficiados para destacar a nivel internacional. 
Siempre será positivo contar con alguien que conoce a fondo la situación de los estudiantes poblanos brillantes, 
que por falta de apoyo económico sobre todo ven cortados sus estudios.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-04/la-entrega 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

“Tío, tío”: de Natale a Tony Gali 
Todo estaba listo para que el diputado local Elías Abaid llegara a la Secretaría General del Partido Verde 
Ecologista en Puebla, pero Juan Carlos Natale, actual dirigente estatal, lo desbarrancó en contubernio con Pablo 
Fernández del Campo, presidente del CDE del PRI. 
El argumento fue claro: “Elías nos jugará las contras porque apoyará a su suegro, Tony Gali Fayad”, virtual 
candidato a la alcaldía de Puebla por el PAN y los partidos que se sumen a la coalición. 

Arturo Escobar dio un manotazo y echó abajo el acuerdo que habían signado el propio Elías y el senador Jorge 
Emilio González Martínez, dueño absoluto de la franquicia. 
Lo que Escobar ignora es que Juan Carlos le dice “tío” al candidato de Casa Puebla y hasta hace poco presumía 
una gran amistad con él y con Tony Gali Jr. 
 Más Casos de Éxito. Pepe Chedraui ha logrado colocar a más de 650 personas a través de la bolsa de trabajo 
que generó en su programa radiofónico “Casos de Éxito”. 

A esta cifra habría que sumar otros casos de éxito que vienen a engordar esa bolsa: los de varios delegados 

federales que están arribando a sus oficinas poblanas. 
 La Ruta del Pacto. El talentoso René Delgado publicó las siguientes líneas, el sábado pasado, en el diario 
Reforma: “Las presiones sobre el Pacto por México están a la orden del día. Lo presiona el calendario natural, el 
imprevisto, el legislativo, el partidista y el electoral.“El calendario natural avanza y consume los primeros 100 
días de gobierno, periodo de gracia que por costumbre y uso político se concede a todo nuevo gobierno. El 
calendario imprevisto provoca sacudimientos no calculados; llámese resultado de la fiscalización de los gastos 
de los partidos durante la campaña, llámese afloramiento de la crisis en el Instituto Federal de Acceso a la 

Información, llámese resolución del caso Cassez, llámese explosión en la sede administrativa de Pemex, llámese 
violencia criminal incontenible, esos sucesos distraen el esfuerzo político y le meten ruido al Pacto. 
“A la par de esos calendarios, el arranque del periodo ordinario legislativo urge contar con las iniciativas para 
darle marco jurídico a la operación política del Pacto. Igualmente, el calendario partidista, significado por las 
respectivas asambleas nacionales del priismo (primeros días de marzo) y del panismo (mediados del mismo 

mes), obligará a esas agrupaciones a concentrar la atención hacia adentro y no hacia afuera de sus 

organizaciones. Por si ello no bastara, el domingo 7 de julio habrá elecciones en 14 entidades de la República, 
destacando la elección de gobernador en Baja California, que resultará fundamental para el priismo y el 
panismo.“Ese calendario tensa la atmósfera política y social, poniendo en peligro al Pacto por México. De ahí la 
urgencia de elaborar con precisión un plan de ruta. Parece que no, pero es en extremo reducido el tiempo para 
concretar algunos de los compromisos del Pacto y, sobre todo, para que la concreción de ellos genere la energía 
política necesaria para, en el periodo ordinario de septiembre, impulsar otros.” 
Esta larguísima cita es para confirmar lo que aquí escribimos la semana pasada sobre el mismo tema. 

Y lo dice uno de los analistas más sensatos de este país. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4946 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Las transas de Miguel Ángel de la Rosa Esparza 
A unas pocas semanas de que se verifiquen importantes relevos en la Secretaría de Gobierno, el aún 
subsecretario de Vinculación Institucional y Gobernanza, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, se muestra 
sumamente nervioso: fue el 19 de junio del año pasado cuando renunció a la dirigencia del PRD para sumarse 
al gabinete de Rafael Moreno Valle, y ahora, su cabeza pende de un hilo. 
No solo porque la inminente salida de Fernando Manzanilla de la secretaría (para ir por un diputación federal 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-04/la-entrega
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4946ç
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con cabecera en Cholula) signifique que su archienemigo, Eukid Castañón, se convierta muy pronto en su jefe 
y, por tanto, lo ponga de patitas en la calle el primer día en que ocupe la Secretaría de Gobierno. 
No. 
Eso es lo de menos. 
Resulta que Miguel Ángel de la Rosa ha sembrado durante su paso por la función pública adversarios y 

enemigos, quienes en este momento de vulnerabilidad por los cambios que se avecinan, no están dispuesto a 
poner en riesgo su empleo para ocultar o defender las fechorías de De la Rosa. 
Que son muchas. 
Para empezar, desde su llegada a la subsecretaría, se dedicó a contratar a sus amigos, compadres y hasta 
amigas muy cercanas que no tienen otra función mayor que la de acompañarlo en sus giras (con el pago 

correspondiente de sus gastos de hotel, restaurante, transportación y otros lujos. Omitimos el nombre de las 
damas por obvias razones). 

Y a quien no alcanzaba a meter en nómina, se las ingeniaba para afectar al personal de las otras subsecretarías 
hasta propiciar su renuncia y así ocupar esos lugares para sus amigos... claro, con la módica cuota del 20 por 
ciento de su sueldo directo para su bolsillo... bueno, él decía que era para contribuir al cochinito de su campaña 
a una diputación federal, misma que sería apoyada por el mismísimo gobernador. 
Ahora ya sabemos que la candidatura fue un sueño guajiro más. 
Pero el robo más cínico auspiciado por Miguel Ángel de la Rosa fue en contubernio con Ricardo Jiménez 
Hernández, presidente de la Asociación Civil ‘Benefíciate’, la cual supuestamente busca fundaciones que apoyen 

a niños de la calle y a chavos banda. 
Esta es la historia: 
Ricardo Jiménez contactó con una asociación llamada ‘Banda Urbana’ que dirige Miguel Hernández, quien junto 
con su grupo de chavos grafiteros se dedican a pintar desde paredes hasta ropa o incluso zapatos y tenis, 

convirtiendo la pared, la prenda o el zapato en un arte. 
Ricardo Jiménez propuso llevar un modelo creado por los jóvenes artistas de Banda Urbana a la empresa de 

zapatos tenis Nike, pues la trasnacional cuenta con un programa de apoyo para beneficiar a jóvenes artistas 
adquiriendo un modelo único, con la intención de fabricar una edición limitada de mil piezas, cada una con un 
valor de mil 500 pesos. 
Es decir, la suma es millonaria. 
Miguel Hernández entregó a Ricardo Jiménez unos tesis hermosos, inspirados en Frida Khalo, con la promesa 
de que, de resultar ganador, los recursos serían entregados directamente para beneficio de ‘Banda Urbana’. 
Miguel buscó incontables veces a Ricardo, sin que él le regresara la llamada. A los pocos meses, los creativos 

de Nike hicieron una visita a Puebla para cazar talentos, como lo suelen hacer año con año. La fundación 
conoció en el mero barrio de San Antonio a Miguel Hernández y a fundación ‘Banda Urbana’ y ahí se descubrió 
el fraude, ya que Nike utilizó el diseño de Frida creado por Banda Urbana, y el dinero (una suma mayor al 
millón de pesos) se la entregó al presidente de ‘Benefíciate’, Ricardo Jiménez. 

Resulta que la vida es un pañuelo, y que Ricardo Jiménez Hernández es gran amigo y uno de los principales 
operadores políticos de Miguel Ángel de la Rosa. 
El pasado 24 de enero, en el Hotel Boutique La Violeta, el subsecretario ofreció un desayuno a todas las 

Asociaciones Civiles de Puebla ya registradas para decirles que, a nombre del Gobernador Rafael Moreno Valle, 
hacía oficial la promesa de apoyo económico y de, incluso, proporcionar inmuebles a las fundaciones que no 
tuvieran uno. 
Por supuesto que la información es falsa. 
Pero para encontrar apoyo en su declaración, Miguel Ángel de la Rosa presentó en ese momento a Lorena 
Migoya Mastretta (excandidata a diputada por el PRD y quien actualmente labora en el DIF Estatal) como 

vocera oficial de la esposa del gobernador y presidenta del DIF, Martha Erika. 
Todos los presentes se la creyeron. 
La cereza del pastel fue cuando De la Rosa Esparza presentó a Ricardo Jiménez Hernández como nuevo director 
del programa ‘Puebla Participa’, que depende directamente de su subsecretaría y que se dedica a canalizar 
proyectos productivos para las fundaciones poblanas, instancia que en este año promete contar con recursos 

millonarios para tal labor. 
En ese momento, ni los aplausos habían comenzado cuando uno de los presentes se puso de pie: era Miguel 

Hernández, y enfrente de los invitados denunció el robo del que fue objeto su fundación por Jiménez 
Hernández. 
También hubo otra mujer (omito el nombre, también por obvias razones) que hizo evidente que la esposa del 
Gobernador no sabía nada de ese evento, y que, obvio, Lorena Migoya no era su vocera, pues solo se trataba 
de una de las trabajadoras del DIF. 
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Así se las gasta este hombre: no solo ‘habla’ a nombre del gobernador y de su esposa, sino que es capaz de 
fabricar todo tipo de fraude y de mentira para salirse con la suya. 
El desayuno terminó terriblemente mal. 
De la Rosa se encargó de que el escándalo no tuviera réplica en los medios de comunicación ni al interior del 
gobierno. 

Pero todo se sabe, tarde o temprano. 
Es obvio que De la Rosa Esparza está esperando con ansia bajar los recursos del programa Puebla Participa 
para seguir engrosando su cartera. 
Como diría el clásico: qué asquerosidad es esto. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Volver a creer, el reto 

Podrá ser impopular en medio de ese serpentario de la izquierda radical. O depositario de las desconfianzas de 
la ultra enquistada en el Partido Acción Nacional. Sin embargo el manejo de la crisis a cargo del gobierno 
federal, derivada de la explosión en la Torre B2 de la sede de Pemex, fue la más adecuada. 
En la conducción de funcionarios del presidente Enrique Peña Nieto, el control de daños fue propositivo. No 
hubo espacio para la reacción, como ha sucedido en otros episodios análogos al que los mexicanos hemos 
vivido en el pasado. La historia no es severa con gobiernos de diverso signo político. 
Ahí está el ejemplo bochornoso de Miguel de la Madrid, atrapado en el marasmo de la burocracia 

“revolucionaria” en el sismo de 1985. La crisis por su inmovilismo obligó a aguantar todo tipo de vituperio 
justificado. 

Esa especie de autismo que su gobierno adoptó después de la urgencia nacional ofendió a la sociedad civil que 
se debió organizar y que concitó el apoyo de la comunidad internacional. 
En las lluvias de octubre de 1999 cuando la sierra del totonacapan (que abarca parte de Puebla y Veracruz) un 
insensible gobernador veracruzano perteneciente a la nobleza mexicana hubo de quitarse el muy costoso 
calzado para colocarse las botas de hule. 

Fue literalmente obligado por las circunstancias para acompañar al presidente Ernesto Zedillo en un recorrido 
por la zona devastada, con un enorme número de muertos aplastados por aludes de lodo y roca que las 
crónicas periodísticas de la época narraron como “el día que los cerros lloraron sangre”. 
A nuestra clase gobernante no es gratuito se le considere distante de apremios en segmentos sociales que por 
su condición socioeconómica son blanco fácil de fenómenos naturales o incidentes como la explosión de las 
instalaciones de Pemex en San Juanico en 1984. O el del jueves 31, la semana pasada. 

No fue el caso de la administración federal en turno. Tampoco la de un jefe de Gobierno en el DF como Miguel 
Ángel Mancera, que para su novatez política, ha dado muestras de madurez, prudencia y equilibrio en su 

conducción al frente del gobierno de la ciudad. 
La estrategia obligó la actuación en varios frentes. La toma de decisiones en el inmueble de Marina Nacional 
debe ser admitida como una prueba de que hay claridad de la responsabilidad. 
La atención a lesionados y familias de los 37 personas sin vida; la búsqueda de los orígenes de la tragedia; 
admitir diversas líneas de investigación entre las cuales no se descarta un atentado; y la visita presidencial al 

lugar del estallido, primero y más tarde, a lesionados en hospitales crea un percepción de calidez, cercanía y 
confianza. 
Queda esperar que no sea traicionada, ya demasiados desencantos ha sufrido el ciudadano que por sistema 
descree de su autoridad. 
En el sótano… 
1.- Un Instituto Estatal Electoral omiso. Cada vez es más evidente la promoción de servidores públicos con 
cargo al erario, con fines de promoción política, sin que merezcan una amonestación del árbitro de la 

contienda. 
2.- Pasarela de figurines. A la lista encabezada por Antonio Gali, secretario de Infraestructura, hay que 

añadir la de Jorge Aguilar Chedraui, de Salud. Y desde luego, la de Fernando Manzanilla, de Gobernación, y 
Pablo Rodríguez, de Trabajo y Competitividad. Sin pudor, todos andan en campaña. 
3.- La otra campaña. Quien pareció encabezar el arranque de algo más que el nuevo cargo, fue Alberto 
Jiménez Merino, que al asumir la delegación de Sagarpa llegaron a su toma de protesta unos 500 líderes 

agrarios de todo el estado. No está mal. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Gali Fayad será el candidato del PAN con el VoBo de alcalde capitalino 
Cuentan los enterados que si el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, no se muestra 

inconforme con la posible nominación del secretario de Infraestructura del estado, José Antonio 
Gali Fayad, como abanderado del PAN a la alcaldía capitalina es porque éste ya negoció dejarle ocho 
posiciones en la planilla de regidores y síndico. 

Según este acuerdo, el grupo del presidente municipal saliente tendría derecho a las primeras ocho 
regidurías, para dejar a Gali Fayad y al gobernador Rafael Moreno Valle las restantes ocho y el puesto 
de síndico. 

Los enterados aseguran que debido a esta negociación el alcalde Eduardo Rivera ya no se empleó a 
fondo en la promoción y apoyo de Francisco (Franco) Rodríguez Álvarez como aspirante a la 
presidencia municipal, amén de que los números de éste tampoco le alcanzaban para pelear la 
candidatura a sucederlo. 
Fuentes cercanas al munícipe capitalino revelaron que este acuerdo tiene el aval del gobernador Moreno 
Valle y de Gali Fayad, quien podría ser el único precandidato en registrarse, ya que los otros 
aspirantes serían nominados a una diputación de mayoría relativa por uno de los siete distritos del 

municipio de Puebla. 
*** 
De las 50 organizaciones que entre 7 y el 31 de enero gestionaron ante el Instituto Federal Electoral 
(IFE) su reconocimiento como partido político, hay por lo menos dos que tienen entre sus 

principales promotores a políticos poblanos. 
Una es Factor Fortaleza Ciudadana, encabezada por el ex priísta Julio Leopoldo de Lara Varela, quien 
presentó el acta constitutiva de su organización con 75 mil ciudadanos afiliados en 22 entidades del país. 

De Lara Varela se desempeña actualmente como dirigente municipal del Partido Nueva Alianza 
(Panal) y dirigente de Factor Ciudadano, quien con el apoyo de otras 12 organizaciones gestionó su 
registro como Factor Fortaleza Ciudadana. 
La otra organización que busca su registro es el Partido Socialista de México (PSM), en la que 
participan ex dirigentes nacionales y locales de los extintos Partido Socialista de los Trabajadores (PST) 
y Partido del Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional (Pfcrn), como Rafael Aguilar 

Talamantes y los ex diputados locales Armando Herrera Guzmán, Aarón Rodas Bautista y Edilberto 
Castillo Castillo. 
Las gestiones ante la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos del IFE las realiza Ámbar 
Aguilar Gallardo, hija de Rafael Aguilar Talamantes, quien fue candidato presidencial en 1994; en 

éstas participan de manera activa los poblanos que en los años setenta y ochenta estuvieron al frente del PST y 
el Pfcrn. 
*** 

¡¡¡Roban dentro del Penal!!! 
Desde hace un par de semanas, las personas que visitan a los internos del penal de San Miguel han 
sido víctimas de robos dentro del mismo reclusorio. 
Internos que cubren su cabeza con los gorros de sus propias sudaderas se acercan al visitante, 
principalmente mujeres, y les arrebatan sus bolsas y monederos. 
Al respecto, las autoridades del penal tomaron la determinación de prohibir el uso de sudaderas con 
gorros, y al que le ven una se la decomisan, con el objetivo de evitar este tipo de atracos. 

Si usted se pregunta por qué no mejor se refuerza la seguridad o se amplía el número de custodios 
en el área de visita, la respuesta es que ello no sería necesario si el personal dedicado a estas tareas 
no fuera empleado en otros menesteres, como la mudanza de casa del director del penal, Juan Pablo 

Montes Romero, quien este sábado ocupó a 15 custodios para que cargaran sus muebles y los acomodaran 
en su nueva vivienda, por los rumbos de Jardines Saint-Germain. 
Por cierto, se comenta que tanto el director como el subdirector técnico del Cereso de Puebla, José 

Francisco Otero, y el director general de Ceresos, Roberto Olivares Mojica, viven en casas propiedad de 
Adrián Ambríz Gamboa, un interno de San Miguel, preso por robo de autopartes y delincuencia 
organizada. 
*** 
Simón dice: 
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No preguntemos si estamos plenamente de acuerdo, sino tan sólo si marchamos por el mismo camino. 
Goethe (1749-1832) Poeta y dramaturgo alemán. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/ Raúl Torres Salmerón) 
 
Políticos espectaculares 
Circulo por las calles de Puebla y me salta el azul por todos lados. Son los espectaculares de Tony 

Gali Fayad, Pablo Rodríguez Regordosa y Jorge Aguilar Chedraui, propaganda que así como agrede 
la inteligencia de los ciudadanos, también contamina el paisaje urbano. 

Es uno de los métodos —según dicen el menos efectivo— que permite mostrarse ante la sociedad que 
pretenden gobernar. El problema es que tenemos que mirar de abajo hacia arriba para verlos. Uno 
acompañado, el otro presumiendo la Audi, y el tercero con el brazo extendido como solía hacerlo Hitler, falla 
ésta de su manejador de imagen. 

Bueno, pues resulta que estos aspirantes adelantaron los tiempos de campaña o precampaña. Por ello 
bordean el ilícito encubiertos con un pretexto que ni sus abuelitas se lo creerían: “No, yo no me 
promuevo, es la revista que aprovecha mi imagen y carisma para anunciarse”. ¡Por favor! Ojo con lo que dijo 
Albert Camus: “Un hombre sin ética es una bestia salvaje soltada a este mundo”. 
Ninguno de los mencionados aceptará que violenta la ley electoral. Y la verdad es que les asiste la 
razón gracias a la ambigüedad del estatuto que regula las campañas políticas en Puebla. “Hecha la ley, hecha 
la trampa”, diría el abogado de cualquiera de ellos. 

Otro dato: a menos que se demuestre lo contrario, los mencionados sufragan el gasto de los espectaculares, 
erogación que en conjunto rebasaría las seis cifras. Y esto, aquí y en China, se llama inequidad electoral. 

Empero, gracias a esa ambigüedad, no se les contabilizará la "inversión" cuando sean candidatos, uno a la 
alcaldía y los otros dos a la diputación. 
¿La moral es un árbol? 
Tanto Tony Gali como Pablo Rodríguez y Jorge Aguilar, servidores públicos de primer nivel, se han valido de la 
sentencia enunciada. Los tres, insisto, bordean la frontera de las violaciones que ahí están en libros y 

ensayos sobre el tema en cuestión. Aunque de ello no pasen es obvio que el abuso ya puso en alerta jurídica a 
los aspirantes de los otros partidos, excepto claro a los priistas que emularon la “estrategia” para, sin habérselo 
propuesto, limitar las protestas de su partido. 
Ante la ostentosa propaganda anticipada, habrá quien se pregunte si es o no correcto manipular las leyes con 
la intención de gobernar a los habitantes del municipio de Puebla. 
Veamos algo sobre el tema y usted, lector, será el que decida: 

Jesús Ramírez-Bermudez (Breve Diccionario clínico del alma, Random House Mondadori, 2010), Premio 
Nacional José Revueltas, dice que “la mayoría de los políticos mexicanos son narcisistas y sociópatas 

que viven para sí, además de ser manipuladores…” Y agrega que lo común en ellos son esos elementos 
aunque no tan burdos como aparecen en los manuales de diagnóstico psiquiátrico. Los fenómenos clínicos, 
aduce, “están bien encubiertos por los talentos y encantos de la simpatía política". 
Ahora bien, si este “saco” no está hecho a la medida de los aspirantes mencionados, entonces échele una leída 
a la siguiente perla psicológica, misma que también proviene del autor referido: 

Los políticos pueden tener una enorme simpatía que los hace atractivos para las multitudes, pero que con sus 
actos demuestran desprecio por los sentimientos de otras personas. Es el caso de "sucapacidad para la 
estafa intelectual y sentimental, es decir, para manipular a la opinión pública" a través de quien se deje o 
se lo proponga o se lo acepte. 
En fin, dejemos en paz a los susodichos aspirantes (buenos, malos, manipuladores o mentirosos, usted dirá) y 
cuestionémonos si somos nosotros los ciudadanos los que interpretamos mal sus promociones anticipadas. O 
como diría San Agustín: si las suyas son mentiras piadosas que merecen perdonarse. El problema para los 

hombres públicos es que en este asunto, la ley y la ética se anteponen a lo piadoso. 
Puebla en la globalización 

Según el artículo 12 de la declaración Universal de las Responsabilidades Humanas del Consejo de Interacción 
de ex jefes de Estado y de Gobierno, "nadie, por importante o poderoso que sea, debe mentir" (El País, 
15 de mayo de 2008). 
Eso significa que ni siquiera los políticos u hombres de Estado tienen derecho a una moral especial, o que los 

Estados deban regirse por los mismos criterios éticos de los individuos que los encabezan, o que los fines 
políticos justifiquen medios inmorales. Lo dice Hans Kung, catedrático emérito de Teología Ecuménica en 
la Universidad de Tubinga (Alemania) y presidente de la Global Ethic Foundation, autor del artículo publicado 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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por el periódico arriba citado. Agrega Hans: 
“Las mentiras personales, como las que contó el ex presidente estadounidense Bill Clinton durante el caso de 
Monica Lewinsky, son malas. Pero lo peor es la falsedad, que afecta al fondo de las personas y sus 
actitudes esenciales (como puede verse en la actitud del presidente George W. Bush durante los cinco años 
de la guerra de Irak). Y lo peor de todo es la mendacidad, que puede impregnar vidas enteras...” 

El agua de los camotes 
Antes de citar a Armando Luna Canales (Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, “Marco normativo 
de los actos anticipados de campaña”), tomo las siguientes líneas del artículo publicado enHomo zapping cuyo 
autor es Noé Ixbalanqué Bautista Martínez: 
(Los) políticos están faltando al principio normativo de la ley electoral, tanto la estatal consignada en la fracción 

II del art. 7 del Reglamento de Quejas y Denuncias del IEE Puebla, que define a los actos anticipados de 
precampaña, así como el art. 211 del Código Comicial federal, que al efecto establece expresamente: 

3. Los precandidatos a candidaturas a cargos de elección popular que participen en los procesos de selección 
interna convocados por cada partido no podrán realizar actividades de proselitismo o difusión de propaganda, 
por ningún medio, antes de la fecha de inicio de las precampañas. 
Claro que el 211 se puede interpretar de acuerdo con la maña que se use para justificar los adelantos 
promocionales. Como ya lo apunté: “hecha la ley hecha la trampa”. Sin embargo, para combatir este exceso 
hay otro dicho basado en la lógica jurídica: en derecho lo que puede lo más, puede lo menos. 
Ahora veamos lo que escribe Luna Canales: 

… podemos decir que en legislación federal regula expresamente los actos anticipados de precampaña y 
campaña, así como las conductas que los configuran, los sujetos a quienes se les imputa la responsabilidad 
correspondiente, el procedimiento a través del cual se determina la existencia de la infracción y las sanciones 
aplicables. Asimismo determina que los actos anticipados de precampaña y campaña tienen en común los 

medios comisivos de la infracción, es decir, los escritos, publicaciones, imágenes, grabaciones, proyecciones, 
expresiones, así como las reuniones públicas, asambleas, marchas; y se diferencian por lo que hace a la calidad 

del sujeto —aspirante, precandidato o candidato—, así como al periodo de tiempo en que tienen lugar. 
El problema o ventaja —depende cómo se mire— es que la legislación electoral de Puebla forma parte de la 
minoría nacional (9% de las entidades) cuya regulación es ambigua, por no decir mañosa. Esto porque 
establece una prohibición general y no regula como infracción ni considera el procedimiento a través del cual se 
sustancian las quejas correspondientes. Menos aún establece las sanciones aplicables al caso. 
Final feliz 
Una de dos: o los aspirantes que llevan a cabo actos anticipados de precampaña electoral, pueden ser personas 

ajenas a la ética pública que exige la sociedad a la que pretenden gobernar, o son unos ingenuos víctimas 
de asesores jurídicos que han hecho de la maña su modus vivendi. Incluyo en este segmento a Pepe 
Chedraui Budib y a Víctor Giorgana Jiménez, el primero un buen hombre que quiere ser político, y el segundo 
un buen político que busca ser un hombre importante. Ninguno de los dos servidor público, por cierto. 

Lo espectacular de esta pre contienda es que una vez más se demuestra que, como se dijo en el siglo 
pasado, Puebla sigue siendo el último bastión español dominado por los árabes. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/politicos-

espectaculares?category_id=62 

 
(La Hora Política/Carlos Flores) 
 
Los cholultecas no aceptan intrusos 
El activismo político de Rafael Moreno Valle Rosas no se detiene. En su desesperación por lograr 
triunfos electorales en la mayor parte de los distritos para asegurar mayoría en el Congreso del 
Estado, está mandando a sus mejores “gallos”. De allí que Fernando Manzanilla Prieto este 
haciendo desesperada labor de proselitismo de última hora en la región de San Pedro Cholula para 

posicionarse. 
Hay que recordar que los habitantes de las Cholulas son extremadamente regionalistas y por  consiguiente no 

aceptan intrusos. Fernando Manzanilla Prieto prácticamente fue bajado abruptamente  de la contienda panista 
a la presidencia municipal de Puebla capital, ahora lo mandan a contender por un distrito que poco o nada a 
trabajado, donde el electorado  que vota y hace ganar a los candidatos, ni lo conocen. ¿Será que lo mandan al 
sacrificio político….?. 

 La fuerza del dinero y poder político, que se está utilizando en la presente contienda, mucha de las veces no es 
suficiente para hacer ganar a un candidato, más en las milenarias Cholulas. Las experiencias, son muchas y 
sino que  pregunten a Luis Alberto Arriaga,  Julio Lorenzini y otros advenedizos. Los candidatos que llegan de 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/politicos-espectaculares?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/politicos-espectaculares?category_id=62
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manera improvisada, pero no son conocidas o llevan apellidos ajenos a los tradicionales, son rechazados.   
Ahora bien, con la recomposición de los  cuadros morenovallistas, rumbo a las elecciones de julio próximo, 
descarriló el proyecto político de la panista, cargada de opacidad,  María Dolores Parra Jiménez, Presidenta 
Municipal de San Pedro Cholula, quien aspiraba a la diputación local. La alcaldesa ya estaba trabajando para 
saltar, cual vil chapulín, a la diputación local, pero de manera sorpresiva recibió la orden de detenerse y ¡zas…! 

su sueño se derrumbó. 
La lucha por la presidencia municipal y diputación local, al igual que en otros municipios, en San Pedro Cholula 
está muy cerrada. Todos los aspirantes de los diferentes partidos políticos, se sienten con derecho al 
“sacrificio”. Por el PRI  son muchos los que han alzado la mano, pero los que van punteando son Eduardo 
Papaqui,  Sergio Galindo y Germán Blanca, hijo de Fernando Blanca García y por el PAN Fabián Jiménez 

Concha, cuya familia es tradicionalmente priista, pero él siguió el ejemplo de su tío Omar Jiménez a quien hace 
algunos años le fue incautada por la PGR valiosa colección de piezas arqueológicas y se dice que no soportó 

haber perdido el preciado legado y determinó suicidarse. 
LA RUMOROSA 
PENDIENTES.-A unos días de que el toluqueño Eduardo Rivera Pérez rinda su gris segundo informe 
administrativo, la ciudadanía reclama la solución de muchos pendientes, como es el bacheo y pavimentación de 
calles de colonias populares y unidades habitacionales que en realidad están devastadas. El alcalde presume en 
foros nacionales e internacionales de que su administración ha sido una de las “mejores”, pero la ciudad de 
Puebla mantiene muchos rezagos. Dice el dicho popular Rivera Pérez es  “farol de la calle y oscuridad de su 

casa”. Ni hablar tenemos a la autoridad que nos merecemos….AUMENTO.-Desde la quincena pasada de manera 
sorpresiva incrementó de 27 a 28 pesos la cuota de peaje de la autopista Puebla-Atlixco ante el enojo de miles 
de usuarios quienes opinan que es la autopista más cara del país, pues solo son 24 kilómetros…Al correo de 
esta columna llegó denuncia de burócratas del Registro Público de la Propiedad. Piden que se investigue al 

registrador por Tecamachalco Zeus Ramírez, egresado de la Escuela Libre de Derecho, quien tiene pendientes 
con la justicia por varios delitos, sin embargo, las buenas relaciones que mantiene con la directora  de la 

dependencia lo convierten en “intocable”. No que nadie por encima de la Ley. SALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-cholultecas-no-aceptan-
intrusos?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El destape del Alcalde Eduardo Rivera 
Una gira de trabajo que tendría como único –y noble- objetivo la entrega de obras de pavimentación por 

seis colonias, terminó este lunes 4 de febrero en un destape en forma: el de Eduardo Rivera Pérez para la 

gubernatura en el (ni tan lejano) 2018. 
En medio de la algarabía de los vecinos de Guadalupe Hidalgo, Nueva San Salvador, 3 de mayo, Fuentes de 
San Aparicio, Constitución Mexicana y Minerales Guadalupe Sur, vario “espontáneos” aseguraron de plano 
que el presidente municipal es gallo, su gallo, para Casa Puebla. 
“Esperamos verlo de regreso, pero como gobernador del estado”, le dijeron, arrancando 

inevitablemente una sonrisa –grande, casi de complicidad- al alcalde. 
No es casual: Eduardo Rivera ya construye su futuro y de acuerdo con varias fuentes, este 2013 será el 
año del despegue de un proyecto político personal que ya se apoya desde el epicentro del PAN y que 
ocupa tiempo y esfuerzo diario a no pocos funcionarios del ayuntamiento de Puebla. 
La falta de liderazgos en el partido albiazul, el cambio generacional, la orfandad tras la pérdida del gobierno 
federal y los enfrentamientos –tan estériles como interminables- con Rafael Moreno Valle, abren una 
enorme ventana de oportunidad al edil capitalino rumbo al 2018. Y más si el 2013 termina con una 

derrota electoral para el grupo del gobernador. 

En su entorno, donde hay un entusiasmo notable, saben que es el único cuadro verdaderamente panista 
que podría encabezar un gobierno verdaderamente panista, no la extravagante mezcolanza de 
intereses y conveniencias, ajena a cualquier doctrina o ideología, que caracteriza a la administración 
morenovallista, tan alejada del PAN como parecida al PRI. 
Se habla ya, incluso, de la construcción de estructuras y de una discreta pero efectiva campaña de tierra 
y aire a lo largo y ancho de todo el estado. 

De hecho, buena parte de la publicidad del segundo informe de labores de Eduardo Rivera, tendrá 
un enfoque estatal, con el fin de “venderlo” como un gobernante de resultados, con visión global y sobre todo 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-cholultecas-no-aceptan-intrusos?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-cholultecas-no-aceptan-intrusos?category_id=62
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capaz de hacerse cargo de una ciudad como Puebla pero también de un estado como Puebla. 
El presidente municipal sabe que no puede rezagarse ante el activismo que ya muestran algunos muy 
visibles suspirantes en el PAN para el 2013 que sin embargo va de la mano del 2018, especialmente 
aquellos vinculados directamente con el gobernador: Tony Gali, Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar 
Chedraui y… una larga lista de jugadores. 

Y aprovecha su último año al frente del ayuntamiento más grande y más importante de la entidad, o 
el sueño terminará en pesadilla. Y peor: le comerán el mandado, decepcionando a los cientos de panistas –
varios de la ultraderecha- que lo ven como la única solución, la última vía, entre los dos tipos de priísmo que se 
han adueñado del poder en Puebla: el PRI de los Melquiades o los Marín y el PRI reformado y pintado 
de azul de Moreno Valle. 

El reciente nombramiento de Eduardo Rivera como presidente de la nueva Asociación Nacional de 
Alcaldes (ANAC), una posición que indudablemente le da un nuevo estatus y presencia y voz nacional, será 

el pretexto ideal para empezar a moverse, aprovechando su principal atributo (ha estado ajeno 
a escándalos de corrupción o autoritarismo) y teniendo en la mira el año clave de 2018. En el PAN hay 
vacíos que urge llenar y el presidente municipal está más que dispuesto a hacerlo. 
Por eso, que nadie se sorprenda si se le empieza a ver cada vez más, con esta o aquella coyuntura, en 
el interior del estado de Puebla, y menos si se reproducen y repiten destapes “espontáneos” como el 
ocurrido durante la gira de trabajo de este martes. 
Hay proyecto, hay recursos –humanos, financieros y políticos- y hay un grupo influyente y 

ambicioso decidido a llevarlo a Casa Puebla para inaugurar el primer gobierno genuinamente panista 
en la historia de la entidad, con todo lo que eso significa. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el principal y único aliado electoral del PRI, prepara el 

anuncio oficial para postular a Enrique Agüera Ibáñez como su candidato a la Presidencia Municipal de la ciudad 
capital, ganando así la iniciativa de un acuerdo bipartito para participar juntos en diversos comicios. 
Se trata de un primer acuerdo importante de la dirigencia nacional del Verde Ecologista y será el ex diputado 
federal y dirigente estatal Juan Carlos Natale quien establezca el acuerdo político con quien será el abanderado 
de la coalición PRI-PVEM. 
:Que al reanudarse el periodo ordinario de sesiones del Congreso del Estado, será el secretario General de 
Gobierno (SGG) Fernando Manzanilla Prieto el primero en comparecer en la llamada glosa del segundo informe 

de gobierno, programada el miércoles 6. 
Le seguirán los integrantes del gabinete de seguridad y el jueves 7 hará lo propio el titular de la Secretaría del 
Transporte, Bernardo Huerta Couttolenc. 
:Que Daniel Vargas Fosado, hermano del ex titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Ardelio, es 
empleado de Petróleos Mexicanos y labora en la Torre de Pemex donde se registró la explosión, pero se sabe 
que ese día no se presentó a laborar. 

:Que el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, fue designado como el orador oficial en el acto 
de hoy en la plaza de armas del zócalo de la ciudad donde se conmemora el XCVI Aniversario de la 
Promulgación de la Constitución Política. 
El ex presidente del Congreso local y ex secretario de Sedeso capitalino, Víctor Giorgana Jiménez, al exigir a los 
dirigentes del PRI denuncien presuntos desvíos de recursos públicos –sin presentar pruebas- lo obligaría a él, 
su correligionario Pepe Chedraui o a cualquier otro, explicar el origen financiero de las campañas 
promocionales. 

:Que un grupo de colonos del sur de la ciudad capital, dicen que espontáneos, vitorearon al presidente 

municipal Eduardo Rivera Pérez como el “candidato a gobernador en 2018”. 
Para ese mismo año, en Xicotepec de Juárez el alcalde Carlos Barragán Amador manifestó ante la presencia del 
gobernador: “nosotros estaremos con usted cuando lo requiera, porque no lo queremos solamente como 
gobernador, sino más arriba”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171548 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171548
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Confianza en la BUAP, el bono a favor de Agüera 
“Sólo buenos resultados” y “vamos por más” en 2013, con este slogan publicitario la principal universidad 
pública irrumpe en el escenario. 
Los miles de egresados de la Alma Mater se sentirán más que orgullosos por los logros de la Universidad, en 
pleno siglo XXI. 

A lo largo de sus casi 434 años de ser fundada, desde el Colegio de la Compañía de Jesús hasta la actual 
“Benemérita” Universidad Autónoma de Puebla, los “buenos resultados” son obra de generaciones de 
académicos, investigadores, estudiantes y autoridades. 
Los “buenos resultados” es patrimonio de la sociedad poblana que ha confiado en una universidad pública la 
formación de sus integrantes, por controvertidos que hayan sido los respectivo periodos históricos. 

Hoy, de cara a una cada vez más exigente sociedad poblana, el principal valor hacia la BUAP es la “confianza” a 
las autoridades universitarias, un valor que no puede dilapidar o malbaratar los actuales directivos de la 

institución de educación superior. 
En estricto rigor, la Universidad Autónoma de Puebla ha logrado ganarse la confianza de los sectores de la 
sociedad, principalmente un importante sector de la clase media. 
La influencia de la BUAP trasciende fronteras y en el estado, históricamente, ha sido un factor de cambio en los 
diversos ámbitos. En este contexto es el rector Enrique Agüera Ibáñez el beneficiario directo de la confianza 
que la sociedad tiene hoy a la universidad pública, por todo lo que significa para los poblanos. 
Es tal la influencia de la BUAP y sus directivos que un militante crítico del PRI me manifestó en alguna ocasión 

que en las convocatoria emitida por su partido sólo falta incluir como uno de los requisitos para ser candidato a 
la alcaldía poblana, el ser rector de la BUAP. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171547 

 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 
 
Los mensajes a Peña Nieto  

Fue un bombazo, un atentado, una masacre. No hay duda. La explosión en el Edificio B-2 de Petróleos 
Mexicanos no fue un accidente como quieren hacer creer las autoridades federales. En unos cuántos días nada 
podrá ocultarse. 
En plática con reporteros que cubren la fuente de justicia federal, la información que dejaron correr “en corto” 
fue reveladora: “Lo que ahí vimos nos indica que la explosión fue artero atentado, totalmente premeditado, y 
no un simple accidente”. 
Hipótesis que coincide con lo publicado ayer por el periódico La Jornada que difunde la versión de un policía de 

la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, quien narra: 
“El Equipo Antibombas llegó al lugar de los hechos antes que las autoridades federales y logró sacar de los 
escombros una maleta negra que en su interior contenía un artefacto color negro con varios cilindros”. 
Las versiones que se dejan correr en sigilo apuntan a una clara disputa por el poder, por el control de Pemex, 

donde corren carretadas de dinero, toneladas de dólares no para los mexicanos, sino para los líderes petroleros 
y empresas privadas beneficiadas. 
Es curioso que un día antes de la explosión, en un evento ante diputados de su propio partido (el 

Revolucionario Institucional, PRI), Enrique Peña Nieto haya pedido de forma determinante “superar los dogmas 
sobre la participación privada en Pemex”. 
“Es momento de no estar anclados a los dogmas, a este debate anacrónico, obsoleto, que ha impedido tener 
una reforma energética para que el país se vuelva más productivo… Ya otros países latinoamericanos lo 
hicieron, como Colombia, Cuba…”. 
La respuesta no se hizo esperar, un día después comenzaron a llover los muertos: 36 trabajadores de Pemex 

fallecidos, más de cien heridos, 20 de ellos en estado de gravedad… hasta ahora. 
Lo que en otros países hubiese sido señalado como un terrible e inhumano atentado terrorista, aquí en México 
es catalogado como un “lamentable accidente” por el que se pide a la prensa “no especular”. 
¿Acaso cree el Gobierno Federal que los mexicanos no analizan la coyuntura social? ¿Acaso cree que no saben 

distinguir entre el flamazo de una caldera a un bombazo de serias dimensiones? 
Los testimonios de quienes estaban en la Torre de Pemex a esa hora son contundentes: 
“Estábamos en otra torre, en otro piso, y aun así la explosión nos hizo brincar a todos casi medio metro”; “Nos 

despedimos, íbamos saliendo del edificio cuando vimos volar todo, salimos despavoridos”; “Tenemos más de 15 
años en Pemex y jamás vimos lugares peligrosos en la parte inferior del edificio”. 
Ni duda cabe que a Enrique Peña Nieto le están enviando mensajes claros, directos y muy, pero muy rudos sus 
enemigos políticos; tan sólo en enero de este año fueron ejecutadas 86 personas en el Estado de México, su 
tierra natal. Algo nunca visto. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171547
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Durante los primeros 31 días de su administración fueron ejecutadas en el país 755 personas, mientras que en 
el primer mes de gobierno de Felipe Calderón, en diciembre de 2006, se registraron 92. 
Los estados con mayor número de ejecuciones durante esta administración presidencial emanada del PRI son: 
Sinaloa, 127; Coahuila, 98; Jalisco, 85; Nuevo León, 75 y Chihuahua, 69. 
¡Pobre Peña Nieto! Algo tendrá que hacer para poner orden en este país y para cumplir con sus promesas de 

campaña, de salvaguardar la seguridad social y ciudadana. 
Yo lo veo complicado, pero esperemos que así sea por el bien de todos; mientras tanto, no le queda más que 
fajarse los pantalones y hablar con la verdad, porque de no hacerlo pasará a ser uno de los presidentes más 
mentirosos y peligrosos para el país. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171572 

 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La mejor estrategia  
Los números que arrojen las encuestas y la mejor estrategia para ganar la candidatura del PRI al ayuntamiento 

de Puebla y la elección del próximo 7 de julio, será el método por el que el CEN del partido tricolor definirá a su 
abanderado más importante para competir en los próximos comicios locales.  
Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP; Enrique Dóger Guerrero ,diputado federal por el PRI, y José 
Chedraui Budib, empresario poblano, los tres se mantienen en la puja por la estafeta. 
Empero, los tres, también, han empleado distintas maniobras para hacerse, insisto, de la candidatura que le 

pudiera permitir al PRI recuperar la capital poblana que tiene actualmente el PAN. 
Me parece que la candidatura del PRI sólo la disputan estos tres mencionados y connotados priistas, quienes de 

alguna forma han contribuido con su partido para mostrar que está ansioso de recuperar lo perdido en 2010. 
Las aspiraciones de Víctor Manuel Giorgana Jiménez, me parecen, francamente, un chiste de mal gusto 
empleado para sólo intentar cachar un empleo en la administración federal o la nueva municipal, en caso de 
que el PRI gane la contienda que se avecina. 
Mucho se ha dicho y escrito sobre la justa interna priista para definir a su candidato a presidente municipal, 
particularmente, sobre el favorito. Sin embargo, poco se ha mencionado sobre las ventajas y desventajas de 
cada uno de los aspirantes. 

A continuación, intentaré dar algunos ejemplos de los pros y los contras de cada uno de estos priistas. 
-----------------  
Las ventajas  
En el caso de Enrique Agüera, su mayor ventaja y beneficio es mantenerse al frente de las encuestas que lo 

marcan como favorito para llevarse la elección interna en el PRI y la constitucional que se avecina. 
En ese sentido, habrá que mencionar que las casas encuestadoras más importantes -de la localidad y del país-, 

como la realizada por Gisella Rubach mantiene a Agüera como el favorito para ganar, incluso, los próximos 
comicios. 
Frente a frente con sus correligionarios, el rector de la BUAP, es el priista favorito para competir y ganar el 
ayuntamiento capitalino a personajes como Tony Gali, secretario de Infraestructura, y quien se perfila como el 
gallo del PAN. 
Los números, el capital político y la estructura universitaria son la principal fortaleza de Enrique Agüera. Tiene 
un buen manejo de medios y el respaldo de muchos priistas.  

En el caso de Enrique Dóger, su nivel de conocimiento no es poco, toda vez que su paso por la misma 
universidad y la Comuna poblana, además de su actual cargo público, le permiten ser un personaje conocido 
entre los poblanos que habitan la capital. 
A Dóger le ayuda mucho ser un político de colmillo largo y retorcido; es un priista experimentado y muy buen 
negociador. Una de sus grandes virtudes es haber sobrevivido al tsunami político que generó el marinismo. 

Dóger, se mantiene como un político pulcro que sabe mover sus fichas en el momento oportuno, a pesar de 
cualquier adversidad. 

Ha sumado muchos aliados a su causa, incluso, con el actual gobierno estatal y con el líder del Sindicato de la 
Comuna poblana, Israel Pacheco Velásquez. 
Por parte de Pepe Chedraui, su mayor ventaja es ser el amigo personal del presidente, Enrique Peña 
Nieto, tener contactos de alto nivel político y federal, así como haberse metido en la puja por la candidatura 
después de no ser un político profesional. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171572
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Pepe Chedraui, se vende como un candidato ciudadano, sin cola que le pisen. Una opción surgida de los 
poblanos. 
-----------------  
Las desventajas  
El lado flaco de Agüera es el manejo administrativo de la universidad, pues se dice que una vez que el rector 

ponga un pie fuera de la institución se desataría una campaña negra en su contra. 
Otra de las desventajas, probablemente, es la relación que mantiene con el actual gobierno estatal. Sin 
embargo, en lo personal creo que el rector de la BUAP ha sido inteligente y sigiloso para no pelearse con nadie, 
particularmente, por los tiempos en los que deberá dejar la propia universidad. 
Y es que Enrique Agüera no quiere aspavientos negativos cuando llegue ese momento. 

Por otra parte, el lado negativo de Dóger, es su soberbia. La insignia de traidor que muchos le han etiquetado 
luego de su enfrentamiento con el marinismo y el zavalismo en  2010. 

Se ha dicho que Dóger es un comparsa del gobernante en turno, que, además, negocia su ideología política 
cuando más le conviene. 
En el caso de Pepe Chedraui, su lado negativo es precisamente haber cacareado que era el mejor amigo del 
presidente, Enrique Peña Nieto, toda vez que pareciera haber subestimado y emplazado a sus correligionarios 
por su vínculo de amistad con el poder. 
Otro rasgo negativo es que Chedraui cuenta con una estructura menor que la de Agüera y Dóger, toda vez que 
su nivel de conocimiento es mucho más flaco que sus dos contendientes.  

Otro punto negativo de Pepe Chedraui, es la imposición que podría representar al convertirse en el candidato 
del PRI por automático. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-L%20-Iyjou-ysEu%20Eyui%20&id=2350 

 

(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 

Hervidero político en Tepeaca por la Presidencia Municipal 
 De un total de 17 “suspirantes” sólo 4 con posibilidades 
 Que dos obedecen a las instrucciones de Casa Puebla  

En medio de resolver la selección de candidatos que les permitan ganar espacios en todo el estado y recuperar 
gran parte del territorio, tanto en Presidencias Municipales como en el Congreso del Estado, pero sobre todo en 
los 31 municipios considerados como prioritarios por el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario 
Institucional, el Delegado Presidente del PRI en Puebla, Pablo Fernández del Campo, así como el actual 

Delegado Especial Fernando Moreno Peña, tienen un gran problema para definir quiénes son los perfiles 
ganadores en cada municipio y distrito, entre decenas y cientos de “suspirantes”. 
Es importante señalar que Pablo Fernández de Campo ha mostrado optimismo para que el PRI recupere los 
espacios perdidos en la pasada elección del 2012 ante la Coalición “Compromiso por Puebla”, que se dio con 

el PAN, PRD, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza. 
Hoy su propio rival, como ha sucedido en los últimos proceso electorales, son sus bases, sus militantes, que 
están cansados de ser utilizados, de no ser tomados en cuenta a menos de que sólo hagan “La Talacha”, pero 

a la hora de definir sus espacios en las contiendas electorales constitucionales los hacen a un lado mediante el 
clásico “dedazo” o designación desde la cúpula. 
TEPEACA 
Este marco nos da la oportunidad de analizar, no sólo a la capital del estado, sino también lo que ocurre en los 
municipios cercanos o conurbados como sucede con Tepeaca. 
Aquí, por la Presidencia Municipal hay 17 “suspirantes”, aspirantes o expresiones como pomposamente les 

llaman en la dirigencia del PRI 
Sin embargo la real competencia se tiene entre 3 o 4 priistas pero que no todos han trabajado en el partido y 
mucho menos con las bases del instituto político. 
Aquí mencionamos a los principales actores, suspirantes, expresiones, pre candidatos, aspirantes o como les 
quieran llamar en el PRI. 

 David Edgardo Huerta Ruiz, actual diputado local (2011-2014), mejor conocido por su vestimenta 
informal como “Indiana Jones”. Ya fue candidato a la Presidencia Municipal de Tepeaca, luego de haber 

trabajado como empleado en la Secretaria de Finanzas cuando el actual Mandatario Rafael Moreno Valle 
Rosas, era el titular. 
En el 2004 buscó la Presidencia Municipal la cual perdió con el panista Arturo Norato Jiménez.  
Desde esas fechas no ha negado su cercanía y vinculación con el actual mandatario poblano, porque incluso en 
campaña alegaba que le brindaba más apoyo Rafael Moreno Valle Rosas que el gobernador Melquiades 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-L%20-Iyjou-ysEu%20Eyui%20&id=2350
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Morales Flores, del que deshecho los apoyos porque se le hacían poca cosa “Y Rafa le daba más”. 
Años después llegó a la Presidencia Municipal de Tepeaca su hermano Martín de Jesús Huerta Ruiz, 2008-
2011, a quien acusan los habitantes de mejorar por mucho su situación económica (enriquecimiento) 

 María Eugenia Oliva de Rendón, actualmente es la Presidente del Sistema Municipal para al 
Desarrollo Integral de la Familia –DIF- y cuenta con una buena imagen, aunque en los Tepeaquenses se dicen 

que es oriunda de Ciudad Serdán y hoy quieren a alguien nativo. 
Hay que recordar que en el proceso electoral pasado para definir al candidato a Diputado Federal del PRI los 
Tepeaquenses se habían unido para no  dejar pasar a Jesús Morales Flores, hermano del ex gobernador 
Melquiades a quien vinculan directamente con el actual gobernador, sin embargo al final todos los grupos se 
unieron y lograron el triunfo. 

 Jesús Vázquez Viveros, es hijo de un expresidente municipal y diputado del mismo nombre, pero en 
su favor hay su militancia y el trabajo político, social y ciudadano realizado desde que fue líder de los jóvenes 

en el PRI en todo el estado. 
Es abogado con maestría y a trabajado desde todas las trincheras del PRI hasta llegar a la Subsecretaria de 
Organización. También colaboró en la campaña de Enrique Peña Nieto y mantiene estrechas relaciones con 
organizaciones y grupos de la sociedad civil. 

 Sergio Céspedes Peregrina, es el actual líder municipal del PRI en Tepeaca y se dice con el 
padrinazgo del diputado federal y hermano del ex gobernador Melquiades y presume esa cercanía para 
hacerse de la candidatura del PRI. 

Tanto Céspedes Peregrina como Oliva de Rendón se dicen los hacedores y principales promotores de 
Jesús Morales Flores, además de ser quienes lograron el triunfo en el pasado 1 de julio de 2012. 
Lo cierto es que los Tepeaquenses, priistas o no, dicen no estar dispuestos a dejar pasar a arribistas, 
oportunistas o como les llaman ahora candidatos ciudadanos, solamente quieren a quienes son oriundos del 

municipio y que se comprometan a rescatar la historia, las calles y las tradiciones de TEPEACA. 
Así las cosas en este municipio considerado entre las 31 alcaldías prioritarias en esta contienda electoral para el 

PRI, al menos que dejen perder la plaza y darle alas al Gobernador en su proyecto con rumbo al 2018. 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Maritza Marín no puede controlar la CNC 
Un “foco rojo” que debe atender el PRI si quiere ganar las elecciones en el estado es la crisis de liderazgo que 

enfrenta la nueva presidente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de Puebla (CNC), 
Maritza Marín Marcelo, quien a un mes y medio de haber sido electa no ha podido rendir protesta ni acabar de 
conformar el Comité Central Ejecutivo, como resultado de que no logra conciliar con todas las corrientes que 

forman dicha organización agraria. 
Tal situación de la nueva dirigente contrasta con su antecesor, Juan Balderas, quien  hace cuatro años fue 
electo un 18 de diciembre y el 10 de enero siguiente rindió protesta, junto con la mayor parte de su equipo. 
Ahora, Marín Marcelo fue designada el 16 de diciembre de 2012 y a la fecha no rinde protesta ni tiene a los 60 

integrantes del Comité Central, pues están acéfalas unas 20 carteras de ese órgano. 
Esta falta de liderazgo debería angustiar a la dirigencia estatal del PRI, ya que la CNC es la organización que 
moviliza a favor del tricolor, 60 por ciento del voto rural. Y esa labor no la hace la secretaria general sola, sino 
requiere de todas las facciones cenecistas, las cuales en su mayoría están alejadas de la recién nombrada 
dirigente. 
Aunque la semana pasada sesionó el Consejo Político de la CNC y avaló el proceso de designación de diciembre 
pasado, el hecho es que de los seis grupos que participaron en la renovación de la organización, por lo menos 

la mitad no están sumados al Comité Central, empezando por el anterior líder Juan Balderas. 
Marín Marcelo empezó con el pie izquierdo su intento de formar una dirigencia fuerte y estable, ya que designó 
a Marcelino Alamirra como secretario general y a Valente Pozos como secretario de Organización, quienes a su 

vez son dirigentes regionales de Izúcar de Matamoros y Libres, respectivamente, y son ambos parte del grupo 
de la presidente. 
Con esos nombramientos se excluyó a las otras corrientes, sobre todo las que tienen más peso, de acceder a 

los cargos de mayor importancia. 
Maritza Marín no se fijó en el proceso de integración de la CNC en que participó hace cuatro años, pues siendo 
ella de una corriente totalmente contraria a la de Juan Balderas, en ese entonces le dieron la cartera de 
secretaria general, que es el segundo puesto de más poder en la organización. 
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Ese comportamiento de la presidente de la CNC ha llevado que muchos grupos no tengan disposición de 
integrarse a la organización. 
Un ejemplo es el de Domingo Juárez Pedraza, quien es un líder regional campesino de San Martín Texmelucan 
y al mismo tiempo encabeza a agrupaciones de transportistas y comerciantes de ese municipio, así como de la 
capital. Este personaje fue uno de los contendientes por la dirigencia de la CNC y actualmente ni ha sido 

llamado para que su corriente sea integrada al Comité Central, ni él ha mostrado interés de participar. 
Juárez Pedraza tuvo un papel relevante en el último proceso electoral de la CNC, ya que en varias ocasiones 
cuestionó la legalidad del mismo. 
Y a Juárez Pedraza le asistía la razón; al final nunca se emitió formalmente una convocatoria para renovar a la 
dirigencia ni se marcó el perfil que debían cubrir los aspirantes a la presidencia de la CNC. 

Tampoco se verificó que se tuviera un padrón electoral del Consejo Estatal de la agrupación. 
Todo se resolvió por “un dedazo” del Comité Ejecutivo Nacional de la CNC a favor de Maritza Marín, la cual fue 

una decisión que acató la mayoría de los seis contendientes de manera institucional para no cuestionar el 
nombramiento de la nueva dirigente, pero eso no incluyó que se sumaran a la dirección que fungirá los 
próximos cuatro años. 
Sin contar que muchos grupos están ventilando los agravios que sufrieron de parte de Maritza Marín en los 
cuatro años anteriores. 
En 2010 el entonces presidente de la CNC, Juan Balderas, contendió por una diputación local en la Sierra Norte 
y sufrió una abrumadora derrota. 

Esa condición la utilizó Marín para exigir que Balderas no debía regresar al cargo de presidente del sector 
campesino del PRI. 
Dicho comportamiento polarizó la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de Puebla. Había dos 
dirigencias, la de Marín y Balderas, que se disputaban todo. Siempre quien resultó vapuleado fue el segundo de 

ellos, quien perdió autoridad y liderazgo dentro de la organización. 
La confrontación tuvo momentos álgidos en 2011 cuando 20 de los 25 dirigentes regionales de la CNC estaban 

en contra de Balderas, y en varias ocasiones se planteó la necesidad de destituir al presidente. 
Esa rebelión siempre fue alentada por Maritza Marín. 
Y ahora, muchos de los que participaron en esa guerra intestina contra Balderas no son tomados en cuenta por 
la recién nombrada presidenta de la CNC. 
Es decir le dio la espalda. 
Por eso no es aventurado pronosticar que si en los siguientes días Marín Marcelo no logra tomar un curso 
intensivo de conciliación y negociación, se perfila a enfrentar una crisis similar o peor a la de su antecesor. 

Sin contar que ello repercutirá en mermar la capacidad de la CNC de generar votos a favor del PRI. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/maritza-marin-no-puede-controlar-la-
cnc_id_19758.html 

 
(Editorial) 
 
Propaganda alevosa 
Un sondeo realizado por esta casa editorial con equipos de campaña de aspirantes a puestos de elección 
popular y compañías dedicadas a la promoción de anuncios urbanos, dio como resultado que el secretario de 

Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, quien es apoyado por el titular del Poder Ejecutivo local, Rafael 
Moreno Valle Rosas, en sus aspiraciones de obtener la candidatura del PAN a la alcaldía de Puebla capital, 
habría sido beneficiado con al menos 11 millones de pesos en 300 espectaculares y 400 paraderos. 
En verdad que es irritante que a la gente se le trate como ignorante o ingenua, pues estas campañas políticas 
se ejecutan con toda alevosía y dolo, ya que resulta ilógico e inverosímil que una publicación impresa, que se 
regala, pueda sostener una inversión publicitaria de tal envergadura. 
En efecto, para que un medio de comunicación pudiera destinar 11 millones de pesos a la promoción de una 

sola de sus portadas, tendría que tener un margen de ganancia al menos superior a esa cantidad 
estratosférica. 

El hecho, que no es para nada nuevo y viene siendo un recurso desde el año pasado para políticos de todo 
cuño, pero de manera muy especial para los funcionarios del gobierno estatal a los que Rafael Moreno Valle 
quiere hacer conocer, demuestra también cuán inútiles son los códigos y normatividades comiciales que 
supuestamente penan las campañas proselitistas adelantadas y hasta qué punto las instituciones electorales 

responsables de aplicar ese andamiaje legal, se convierten en cómplices por omisión, incapacidad y 
contubernio. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propaganda-alevosa_id_19749.html 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/maritza-marin-no-puede-controlar-la-cnc_id_19758.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/maritza-marin-no-puede-controlar-la-cnc_id_19758.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propaganda-alevosa_id_19749.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 05 de Febrero de 2013 

 
 

 44 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Puebla, para el PAN  
+ ¿Zavala al IMSS? 

+ El apoyo a Lalo Rivera 
A escasas semanas para que se definan las posibles alianzas entre el PAN y otros partidos políticos, ya se 
empiezan a preparar las fichas para los que serán lanzados como sus candidatos y lo primero que dejó claro el 

líder del Blanquiazul Rafael Micalco Méndez, fue que, independientemente de las alianzas que logren, lo cierto 
es que el candidato a la presidencia municipal será del PAN, no hay vuelta de hoja. 
Esto queda claro porque el PRD ha insistido en que solo podrían ir otra vez en coalición si es que el PAN no 
postula a alguien identificado con El Yunque, organización radical que ha controlado el partido desde hace 10 

años y que el PAN niega su existencia de manera sistemática. 
Sin embargo, tampoco hay que perder de vista que, a raíz del conflicto que estalló al interior del PAN, debido a 
la llamada Ley Mondragón para evitar la reelección del hoy ex dirigente, se conformó una mesa tripartita para 
resolver ese problema, pero también para determinar la forma en cómo serían elegidos los candidatos a las 
diferentes posiciones de representación popular para el 7 de julio próximo. 
Hay que recordar que esa mesa tripartita la conforman el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, el 
gobernador Rafael Moreno Valle, Juan Carlos Mondragón Quintana, ex presidente del Comité Directivo Estatal, 

pero también el diputado federal Javier Lozano Alarcón, Max Cortázar y Juan Molinar Horcasitas, por parte del 
Comité Ejecutivo Nacional. 
Que una propuesta para llegar a la delegación del Seguro Social, es el ex candidato del PRI al Gobierno del 

Estado, Javier López Zavala, al menos eso es lo que se ha empezado a manejar en estos días y ya es un rumor 
que está cobrando fuerza entre los trabajadores del IMSS. 
Nadie sabe si es cierto o no, sobre todo después que el mismo López Zavala asegurara que a él lo único que le 

interesa es una posición en el gabinete federal, allá en la capital del país o bien, en el Comité Ejecutivo 
Nacional. 
Bueno ya se verá a dónde llega finalmente el candidato que dejó el gobierno del Estado en manos del Partido 
Acción Nacional.  
CONFETI…sorprendió al propio presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, el abierto pronunciamiento hacia su 
persona, ayer en las colonias del sur…resulta que una vecina, al agradecerle las entregas, le dijo que esperaba 
verlo de regreso por aquí, pero dentro de 4 años y 8 meses como gobernador…ya lo promueven para el 2018, 

luego del “mini gobernador” que tendremos en Puebla. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5232 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Peña Nieto ignora a políticos priistas poblanos 
El PRI de Peña Nieto no ha reparado que en Puebla se hace política diferente a la del estado de México (de 

donde Salió como candidato presidencial), con grupos diferentes a los del mismo lugar. 
Primero los ignoró. 
Después los humilló con puestos de segunda. 
Por eso, tiene el tiempo encima para congraciarse con grupos políticos poblanos  definitivos en una elección. 
Concretamente me refiero al grupo de Melquiades Morales Flores, quien estuvo a punto de llegar a la secretaría 
de Organización del CEN el PRI, pero una mano poderosa en el gobierno federal lo bloqueó. 
El grupo de Melquiades es el que mayor peso político tiene en Puebla. Si alguien quiere ser candidato en algún 

municipio no duda buscar al ex mandatario. 
Otro grupo que ha sido marginado es el del corrupto ex gobernador Mario Marín Torres, cuyas cabezas más 
visibles prefieren disfrutar de la riqueza mal habida que hicieron en seis años. 
Esas cabezas soñaban con impulsar a sus hijos treintañeros, pero tendrán que esperar a que disminuya el 
linchamiento social para ver si a sus vástagos les da tiempo salir a la luz pública e intentar hacer lo mismo que 
vieron en su casa: robar. 

Y también el grupo político de Jorge Estefan y Blanca Alcalá, no ha sido recompensado como se había 
vislumbrado. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5232
http://www.contraparteinformativa.com/
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A Jorge le dieron un nombramiento que más bien parece un castigo. 
Ni decir del zavalismo que ya no existe, pues todos ahora están con Juan Carlos Lastiri, cuya habilidad -hay que 
reconocerlo-,  ha dado vida a por lo menos tres personajes que sí son operadores políticos como Juan Manuel 
Vega Rayet. 
Por último, el Dogerismo que se prostituye al  mejor postor con sus 5 integrantes, solo recibió la delegación del 

Infonavit en donde se podrá hacer de recursos y por eso no tendrá la candidatura a la alcaldía. 
Esos grupos son los que han sido ignorados por el gobierno de Peña Nieto y son los que esperan cobrar facturas. 
Por eso, el gobernador Moreno Valle y sus múltiples aliados están tranquilos, pues conocen la debilidad y 
ambición de cada uno de los actores políticos poblanos. 
También conocen su lealtad, capacidad y eficacia. 

Peña Nieto debe entender que en esta elección no votarán por él, sino por los candidatos de su partido que para 
su desgracia son malísimos. 

La riqueza inexplicable del Dr Chunga 
Víctor Manuel Giorgana, uno de los más perversos y cínicos priistas, deberá explicar cómo compró su casa 
ubicada en la calle Vista Clara número 1319 del Fraccionamiento La Vista, pues ni con todos sus salarios desde 
que llegó a trabajar con Melquiades Morales, le alcanzaba para pagar siquiera el terreno. 
Me cuentan que los contratistas  en Carreteras de Cuota y proveedores de Desarrollo Social municipal, son 
temas que de verdad le incomodan al Dr. Chunga. 
Si pues, el enriquecimiento inexplicable como funcionario. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Audi se partidiza. Ahora es panista 
A ver, a ver: ¿quién carambas le autorizó a Pablo Rodríguez Regordosa utilizar la marca Audi para su campaña 
política? ¿en qué momento Audi se suma a la campaña de un militante y ex dirigente del Partido Acción 
Nacional? ¿desde cuándo la empresa alemana es panista? ¿quién en la firma de autos autorizó que la marca 

Audi patrocinara, con su nombre,  la campaña para la presidencia municipal de Puebla del funcionario del 
gobierno? 
Es más ¿con quién negoció el secretario de Trabajo, Competitividad y Desarrollo Económico que podía conceder 
una entrevista a la revista 360 grados, utilizando como un gran logro personal la llegada de Audi a Puebla? 
¿cómo es que Audi se presta a que su marca se use con fines políticos en la tierra en la que pronto se instalará? 
Y es el Pablo Rodríguez, aspirante del PAN a la alcaldía de Puebla y secretario del Trabajo en el gobierno de 
Rafael Moreno Valle, se promociona como el gran gestor de que Audi llegue a tierra poblana. 

Es decir, si Audi no llega a Puebla ¿qué podría presumir Pablo Rodríguez? De ahí que Audi le presta su nombre 
para apoyar su campaña o Pablo utiliza sin permiso la marca para tener qué decir sobre su paso por el gobierno 
estatal? 

El señor Pablo Rodríguez Regordosa llegó a ser presidente de Acción Nacional en el municipio de Puebla, allá por 
el año 2003. Para el 2004, contendió como candidato panista a alcalde y perdió frente a Enrique Doger 
Guerrero. Después, como premio de consolación el PAN le regala la candidatura a diputado federal por la vía 

plurinominal. O sea, llega a ser legislador, sin hacer campaña ni algo más. O sea que, cuando compitió, perdió. 
Por esos tiempos, entre el 2008 y 2009, alcanza a iniciar una amistad con Rafael Moreno Valle quien se 
convertiría en gobernador del estado. Durante la campaña funge como vocero y en agradecimiento a su lealtad 
con el proyecto, lo nombran secretario del Trabajo. Y ya, esos son sus grandes logros. Ahora, quiere venderle a 
los poblanos que gracias a él la empresa Audi llega a Puebla. 
Claro que sobre la firma alemana, habrá que preguntarse cómo es posible que permita que su nombre se utilice 
para la campaña política… de un perdedor. Y es que Pablo no será candidato a presidente municipal de Puebla y 

por segunda vez compite y por segunda vez… pierde. 
El Verdugo 
En la política se gana y se pierde. Pablo Rodríguez sumará en breve su segunda derrota, pero eso no significa 

que en un futuro no pueda obtener alguna victoria. El Verdugo dice: que tenga fe. Que guarde la esperanza y 
que asista cuando Tony Gali rinda protesta como candidato a alcalde de Puebla. Que acepte su derrota. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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(Angelopolitanas) 
 
La lucha por las candidaturas a las presidencias de de los municipios conurbados a la capital está a todo lo que 
dan. A partir de la versión de que desde ayer empezaron empresas contratadas por los partidos a aplicar 
encuestas de conocimiento, intención de voto y los puntos negativos que percibe el electorado de los aspirantes, 

todos echaron a andar sus estructuras. 
Por ejemplo, en San Pedro Cholula, la ex diputada priista Sara Chilaca intensificó su trabajo en colonias y juntas 
auxiliares y ante el grave problema de la inseguridad, que ha generado que los pobladores se hagan justicia por 
su propia mano, entregó alarmas y empezó a integrar Comités de Seguridad, hasta el momento ha entregado 
200 artefactos para garantizar la seguridad de por lo menos 7 mil cholultecas. 

Ahí van los aspirantes construyendo sus candidaturas y por más que digan que no son actos anticipados, la 
verdad es que la ley electoral tiene esos vacíos y como hasta el momento no hay convocatorias emitidas, todos 

están en el proselitismo simulado y cuando se dice todos, no importa color no partido. Se amparan en que la ley 
no se los prohíbe, tan es así que no hay aún denuncias en contra de los cientos de aspirantes.  
“Los perredistas me quedaron a deber” exclamó el candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador en su 
última reunión con los poblanos cuando conoció el número de votos que logró el Partido de la Revolución 
Democrática en el estado, por lo que instruyó en ese momento a trabajar unidos en torno al Partido del Trabajo 
para julio próximo. 
La intención es que los seguidores del diputado Alberto Anaya tengan una mayor votación y estructura en el 

estado en los comicios de julio próximo, por lo que los candidatos de su Movimiento de Reconstrucción Nacional 
solo irán por el PT y el coordinador de la campaña será el ex gobernador Manuel Bartlett. 
López Obrador vendrá por los votos que generó el año pasado y su explicación será: “el PRD es ahora aliado de 
la derecha panista y del PRI por eso firmó el Pacto por México” con la pregunta “¿los simpatizantes de la 

izquierda avalan esa alianza?”. Con ello espera rescatar los votos que le quedaron a deber, el 8 de julio 
sabremos si funcionó la estrategia pejista. 

No lo cuente en voz alta pero el abogado Javier de la Fuente Linares anda desesperado por ser el próximo 
director de Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Puebla, tanto que para ello empezó a negar al 
actual director, el doctor Guillermo Nares, después de que por años formó parte de su grupo y recibió 
importantes beneficios. 
 Se le olvida a de la Fuente que Nares lo propuso como abogado general en el primer mandato de Enrique Doger 
y fue directamente desde Casa Puebla donde llegó el veto por sus antecedentes en la administración pública que 
no lo recomiendan. Como maestro de la UAP es de los que venden calificaciones hasta por unos rines y así 

aspira a la dirección. Hoy escupe al cielo. 
Con inversión mixta superior a los 200 millones de pesos, este año el aeropuerto internacional Hermanos Serdán 
mejorará su infraestructura ya que pretende atraer más vuelos, entre ellos que regrese la conexión con Nueva 
York. Se estima que más de 60 millones serán del sector privado.  

Entre las obras que se ejecutarán este año, está la construcción de un hangar con una superficie de 10 mil 
metros cuadrados que prestará servicios a particulares y se usará como base para aeronaves, los trabajos 
arrancarán en marzo y terminan en septiembre, También invertirán en una pista de rodaje, para conectar las 

zonas de hangares y terminal. Parece que por fin, Puebla tendrá el aeropuerto que merece. 
http://www.ngpuebla.com/node/49205#.URDuDR2ORJE 

 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
La lucha indígena 
Los indígenas de las sierras norte y nororiental poblanas, destacadamente los totonacos, han cambiado en poco 

tiempo la razón de su lucha en defensa de su tierra y su cultura; por años sus enemigos eran los caciques hoy 
es contra empresas de carácter trasnacional. 
En los últimos meses del año pasado se dieron movimientos sociales impulsados por organizaciones no 
gubernamentales respaldados socialmente por comunidades serranas que se sienten agredidas por la 

implementación de proyectos de mineras e hidroeléctricas que consideran cambiarán radicalmente sus usos de 
suelo, hoy preponderantemente agrícolas y en menor medida pecuarios, y les arrebatarán la tierra que es suya 
y el origen de sus pueblos. 

El primer caso que detonó incluso nacionalmente por estar involucrada la rama minera del Grupo Carso de 
Carlos Slim, fue la explotación de yacimientos en Tetela de Ocampo; fue tal la presión que el presidente 
municipal encabezó la demanda de que el gobierno federal negará el permiso de impacto ambiental, lo que al 
final sucedió, y suspendió la intentona de la explotación minera, que están seguros en cualquier momento 
intentarán regresar. 

http://www.ngpuebla.com/node/49205#.URDuDR2ORJE
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En Zautla, una empresa de origen chino pretende también la explotación de minas. Encontró la resistencia del 
presidente municipal de origen perredista quien les negó todo tipo de permisos de uso de suelo aunque existe el 
temor de que ahora que deje la alcaldía, la empresa intente nuevamente implementar su proyecto. 
Hay dos proyectos de hidroeléctricas para la sierra nororiental con estudios avanzados. Uno, el de Olintla que se 
hizo público en enero pasado cuando estuvieron a punto de enfrentarse los propios indígenas, unos alentados 

por el presidente municipal de origen panista y otros defendiendo a activistas de organizaciones no 
gubernamentales; el otro es una planta en Zapotitlán de Méndez donde distintos grupos de totonacas están 
siguiendo la misma ruta de Olintla. 
A las razones que mueven a los pueblos indígenas se suman movimientos organizados como el que encabeza el 
académico Ignacio Rivadeneyra, quien tiene años trabajando con grupos indígenas de la región concretamente 

en Cuetzalan; también el del sacerdote Mario Pérez, quien ha estado vinculado a la organización y el trabajo de 
los indígenas, actualmente es Vicario en la sierra nororiental y es una autoridad que no está de acuerdo con la 

instalación de las empresas y sus modos de imponerse; las monjas Carmelitas son parte del movimiento al que 
recientemente se han sumado el Morena de López Obrador, los zapatistas y organizaciones de derechos 
humanos. 
La diputada federal perredista poblana Rosana Luna Porquillo, integrante de la Comisión de Derechos Humanos, 
logró un exhorto a favor de los pueblos indígenas y en contra de las acciones de los empresarios y el gobierno 
municipal de Olintla que será discutido en el pleno de mañana miércoles en San Lázaro, con lo que pretenden 
nacionalizar el conflicto regional. 

A este movimiento empiezan a sumarse otros grupos, muchos de ellos por solidaridad y otros por conveniencia 
política. Por lo pronto, en el Instituto de Ciencias Sociales de la UAP habrá este viernes un foro sobre la apertura 
de las mineras en la sierra norte y se prepara uno más en Cuetzalan en los próximos días. 
La lucha indígena tiene siglos y hay elementos que justifican su existencia, solo cambian los adversarios que en 

ocasiones son sus enemigos y así es como ven hoy a las empresas mineras e hidroeléctricas que han mostrado 
interés de instalarse en sus tierras. Están dispuestos a luchar y a impedir lo que consideran una invasión que 

atenta contra su patrimonio y sus derechos y en el camino encontraron aliados dispuestos a aprovechar la 
coyuntura. 
http://www.ngpuebla.com/node/49204#.URDuVR2ORJE 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Pablo Rodríguez Regordosa, nada que ofrecer 
Versaría ahora sobre el uso y abuso de los espectaculares, la contaminación visual y ambiental y el 

derroche de recursos económicos por parte de quienes pretenden crecer y mostrarse, a la sombra de su amo, 

frente a una sociedad que poco los conoce. 
Me la ganó Alejandro Manjarrez. Hago mías todas sus reflexiones. No podría, yo, escribirlo mejor que él. 
Abono. El recurso de los espectaculares se ha convertido en la varita mágica que convierte a políticos 
anodinos y a funcionarios ramplones, en prometedores servidores públicos. Eso es lo que creen. 
Y no les importa mentir. 
El mejor ejemplo es el de Pablo Rodríguez Regordosa. Perdió frente a Enrique Doger Guerrero en su afán 

de ser presidente municipal de Puebla. No recuerdo algo trascendente en su trayectoria de responsabilidades 
en el ejercicio del poder, que no de servidor público. 
Y ahora pretende vender el logro de la planta Audi como un fruto de sus gestiones. Y en caso que él y sus 
virtudes hayan, con la ayuda de Dios, conseguido la presencia de la trasnacional en Puebla, ¿eso es suficiente? 
¿Nada más? 
¿Sólo eso? 
¿Pagará derechos por la utilización de la marca Audi? 

Pablo, Pablo, Pablo…Audi, Audi, Audi. 
La hueva. 
Cuando el amo mueve el pandero y pone a los animales a bailar, deberían prepararse con tiempo y 
aprenderse varios ritmos, con varias melodías, con diferentes escenarios. 
¡Ay Pablo! 
http://www.poblanerias.com/2013/02/pablo-rodriguez-nada-que-ofrecer/ 
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